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КАЗАХСТАНСКИЕ СМИ 
 

Литер 
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://liter.kz/society/welfare/3750-bolee-600-vakansiy-
predlogeno-bezrabotnym-v-vko-/ 
 

Более 600 вакансий предложено безработным в ВКО 
 
Представители 45 коммерческих предприятий и государственных 
учреждений Усть-Каменогорска, Риддера, Глубоковского, Уланского, 
Тарбагатайского районов предложили соискателям более 600 вакансий 
в разных сферах, сообщает корреспондент Liter.kz.  
 

Заместитель руководителя Управления координации занятости и 
социальных программ Тимур Жигитаев отмечает, что местным 
работодателям требуются специалисты рабочих профессий – 
газоэлектросварщики, слесари, электрики и так далее. Кроме того, 
имеется спрос на педагогов, врачей, экономистов. Он также сделал 
акцент на том, что предложения потенциальных работодателей 
становятся все более привлекательными. В этом году на предприятиях 
региона увеличились заработные платы до 30 процентов, а также 
улучшаются условия труда и отдыха трудящихся.  
 
Сегодня выпускники вузов и колледжей ВКО, безработные граждане 
получили возможность из первых уст узнать о потенциальных 
работодателях, требованиях к специалистам и перспективах 
профессионального роста, условиях работы и зарплатных ожиданиях.  
 
Среди участвующих в ярмарке были и студенты, приехавшие из южных 
регионов. Они обучаются в нашей области по государственной 
образовательной программе «Серпін» – добровольное 
межрегиональное переселение. В этом году восточно-казахстанские 
университеты выпускают 554 таких студентов, колледжи – 208.  
 
– Наш регион испытывает острый дефицит учителей–предметников, 
педагогов дошкольного образования, врачей узких специальностей, – 
отмечает специалист Центра занятости Жулдыз Мумуканова. – 
Надеемся, что переселенцы с юга страны воспользуются всеми 
возможностями, предоставляемыми программой «Серпін».  

 
Представители ведущих компаний в ходе ярмарки презентовали 
возможности своих предприятий. Соискатели за короткое время смогли 
пообщаться с широким кругом работодателей, заинтересованных в 
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подборе кадров, обсудить интересующие вакансии, заполнить анкеты, 
узнать о возможности профобучения и повышения квалификации.  
 
Усть-Каменогорский детский Центр оказания специальных социальных 

услуг готов принять на работу десять специалистов – инструкторов по 
плаванию и трудотерапии, дефектологов и воспитателей. Глубоковская 
ЦРБ испытывает острый дефицит в медработниках – онкологе, 
инфекционисте, педиатре и других.  
 
Представители Дворца культуры города Риддер приехали на ярмарку, 
чтобы привлечь к себе творческих личностей – культорганизаторов, 
режиссеров, солистов. АО «Казцинк» требуются рабочие практически 
всех видов специальностей – электрики, слесари, сварщики, 
металлурги и так далее.  
 
Выпускник Глубоковского аграрного колледжа Александр успешно 
выучился на тракториста–машиниста и сейчас находится в поиске 
работы.  
 
– На ярмарке вакансий я впервые. Здорово, что в одном месте можно 
ознакомиться со всеми предложениями, пообщаться с потенциальными 
работодателями и выбрать приемлемый для себя вариант. Надеюсь, 
сегодня я определюсь со своим будущим местом работы, – поделился 
молодой человек. 
 
 
Казинформ 
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/molodezh-kazahstana-i-belarusi-

planiruet-sformirovat-svodnyy-studencheskiy-otryad_a3540699 
 

Молодежь Казахстана и Беларуси планирует сформировать 
сводный студенческий отряд 

 
МИНСК. КАЗИНФОРМ-БЕЛТА - Молодежные организации Беларуси и 
Казахстана - Белорусский республиканский союз молодежи и 
Молодежное крыло «Jas Otan» при партии «Nur Otan» - планируют 
сформировать в 2020 году сводный студенческий отряд. Об этом 
договорились первый секретарь ЦК БРСМ Дмитрий Воронюк и 
председатель Молодежного крыла «Jas Otan» Даулет Карибек 21 июня 
во время рабочей встречи в Республиканском доме молодежи в 
Минске, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на БЕЛТА. 
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«Буквально несколько дней назад во время XII заседания Молодежного 
совета ШОС в Бишкеке БРСМ подписал соглашение о сотрудничестве 
с крупнейшей молодежной организацией Казахстана. И уже сегодня в 
Минске сделаны первые шаги по созданию дорожной карты 

сотрудничества с Молодежным крылом «Jas Otan». Мы обсудили 
вопросы развития студотрядовского движения и возрождения опыта 
работы совместных белорусско-казахстанских студенческих отрядов. 
Как оказалось, опыт БРСМ в организации студотрядовского движения 
интересен и полезен нашим коллегам из Казахстана. Кроме того, мы 
договорились о проведении совместного форума молодых аграриев, 
что будет способствовать не только развитию аграрных отраслей, но и 
бизнес-климату наших стран. БРСМ в свою очередь заинтересовал 
опыт использования современных технологий и интернет-мобильности 
при работе с членами МК «Jas Otan», - рассказал Дмитрий Воронюк. 
 
В ближайшее время казахстанская сторона проработает вопрос 
возможного объекта для работы совместного отряда в 2020 году на 
территории Казахстана. В зависимости от этого будет определен его 
профиль - строительный, сельскохозяйственный или сервисный. 
 
Даулет Карибек Жамаубайулы отметил, что его рабочий визит в 
Беларусь стал весьма плодотворным, полезным, наполненным 
позитивом и надеждой на дальнейшую дружбу между молодежью двух 
стран. 
 
 
Nur.kz       
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1801015-25-letnego-podozrevaemogo-v-

iznasilovanii-3-letnej-devocki-zaderzali-v-zambylskoj-oblasti.html 
 

25-летнего подозреваемого в изнасиловании 3-летней 
девочки задержали в Жамбылской области 

 
25-летнего мужчину, подозреваемого в изнасиловании 3-летней 

соседки, задержали в Жамбылской области, передает КТК. 
 
По словам соседей, ребенок играл на площадке рядом с домом с 

другими детьми. Никто не заметил, что девочка пропала. 
 
Позже играющие на площадке ребята услышали страшный крик 

девочки, который доносился из соседнего дома. Дети тут же побежали 
за помощью. 
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Как передает канал, прибежавшие на крики мужчины выломали 
дверь, однако подозреваемый сбежал через окно. Далеко убежать ему 
не удалось, местные жители быстро скрутили парня. 

 

Полиции молодой человек дожидался привязанным к столбу. 
 
"Я заходила в дом как понятая, все видела своими глазами. Там 

все в крови было, диван в крови был. Это ужасно",- рассказывает 
соседка подозреваемого Сауле Женибаева. 

По словам медиков, здоровье 3-летней девочки сейчас в порядке. 
 
Сейчас подозреваемый находится под арестом. 
 
За изнасилование заведомо малолетней предусмотрено 

наказание до 20 лет лишения свободы. 
 
Источник: КТК 

 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 21.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1956 
 

Фестиваль «Единство народа Казахстана» среди Досуговых 
центров города 

 
День единства народа Казахстана - это праздник дружбы, понимания и 
согласия, которые так необходимы для мирной жизни в стране, где 
проживают более 150 наций и народностей. В большую семью 
Казахстана входят казахи, узбеки, русские, украинцы, немцы, корейцы, 
уйгуры, киргизы, китайцы, евреи, армяне, грузины и многие-многие 
другие. Каждый из этих народов уникален, а вместе на территории 
Казахстана они – один дружный народ. И в этом смысл первомайского 
праздника. 
 
Как множество солнечных лучей, освещающих в эти весенние дни нашу 
Родину, дают жизнь молодым росткам, так и многообразие 
национальностей, проживающих на земле Казахстана, вносит свою 
лепту в становление и процветание государства. В мире не много 
стран, которые так же, как Казахстан, могут похвастаться таким 
разнообразием этносов, проживающих в мире и согласии под общим 
шаныраком. 
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В целях укрепления межэтнического согласия в обществе и Единства 
народа Казахстана, Государственный фонд развития молодежной 
политики города Алматы при поддержке Управления общественного 
развития, организовал фестиваль «Единство народа Казахстана» 

среди Досуговых центров города в концертной зоне Mega Park-ка. 
Согласно проведенной жеребьевке, команды из 4-5 Досуговых центров 
представили культуру и обычаи более 6 национальностей, 
проживающих в нашем мегаполисе. После творческого представления 
своей народности, команды Досуговых центров исполнили народный 
танец, а затем песни разных народов. Красочно представляя 
определенный этнос, молодые артисты со сцены ознакомили жителей 
и гостей фестиваля с обычаями и традициями многонационального 
народа Казахстана. 
 
Нам стоит гордиться, что мы живем под открытым, мирным небом. В 
добродушной, миролюбивой стране. День Единства в Казахстане не 
просто праздник единства, это торжество, которое объединяет все 
население страны в единую дружную семью. Здесь каждый чувствует 
внимание, имеет возможности сохранить и приумножить культурное 
наследие, обогатиться за счет знакомства с этническими 
особенностями других народностей. Дружба и толерантность для 
Казахстанцев не пустые слова. Каждый день представители народа 
Казахстана учатся понимать, ценить и уважать каждого члена 
общества, независимо от этнической принадлежности. 
 
 
24.kz   
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/323609-forum-molodykh-

gossluzhashchikh-proshjol-v-akmolinskoj-oblasti 
 

Форум молодых госслужащих прошёл в Акмолинской области 
 
Первый форум молодых государственных служащих прошёл в 
Акмолинской области, сообщает «Хабар 24». 
 
Мероприятие собрало свыше 100 человек со всех регионов страны. 
Участники обменивались опытом, получали теоритические знания и 
могли задать интересующие вопросы наставникам. 
 
Также организаторы подвели итоги республиканского конкурса 
«Лучший молодой государственный служащий». По их словам, 
сегодняшние работники госорганов - талантливые молодые люди, 
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предлагающие идеи по решению различных проблем. В целом по 
стране, работают свыше 22-х тысяч молодых специалистов. 
 
Анар Жаилганова, руководитель Агентства по делам 

государственной службы РК: 
 
- Мы хотим наших молодых госслужащих по тому 
международному опыту, который есть, чтобы бы проводились 
тренинги, семинары, чтобы они расширяли свой кругозор, 
улучшали квалификацию. И тогда на самом деле эти ребята будут 
работать на благо страны, и тогда мы действительно будем 
вызывать доверие у населения. 
 
Бексултан-али Рахымбаев, победитель конкурса «Лучший 
государственный служащий РК»: 
 
- Молодое поколение новой генерации должны быть 
инициаторами всех проектов, все преобразования в стране 
должны начинаться с нас. Все наши проекты мы хотим 
реализовать в дальнейшем, внести в государственную службу, 
чтобы наше государство стало еще лучше. 
 
 
Время.kz 
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:http://www.time.kz/news/2019/06/22/v-almaty-otkryt-pamyatnik-
ubitomu-avtovorami-znamenitomu-figuristu 
 

В Алматы открыт памятник убитому автоворами знаменитому 
фигуристу 

 
На пересечении улиц Курмангазы и Байсеитовой в южной столице 
открыли мемориал знаменитому казахстанскому фигуристу Денису 
Тену. 
 
«Впервые в жизни нашего народа открывается памятник выдающемуся 
спортсмену. Я думаю, это дань уважения не только нашему любимому 
мальчику Денису, нашему выдающемуся спортсмену, это дань 
уважения всем спортсменам, которые поднимают флаг, приносят славу 
нашей стране. (...) Я думаю, наша молодежь в первую очередь будет 
приходить к Денису в День рождения, в день свадьбы, в день каких-то 
великих дат нашей истории, потому что он был лидером, кумиром 
нашей молодежи», - сказала народная артистка КазССР Роза 
Рымбаева на торжественной церемони и открытия мемориала. 
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На церемонии также выступили председатель Ассоциации корейцев 
Казахстана Сергей Огай, народная артистка Казахстана Жания 
Аубакирова, олимпийский чемпион Илья Ильин и другие знаменитости. 

Близкие и друзья Дениса прочли открытки из его прозаических и 
поэтических произведений. 
 
Мемориал установлен на пересечении улиц Курмангазы и 
Байсеитовой, на месте, где было совершено нападение на спортсмена, 
в результате которого он скончался. 
 
Скульптура изготовлена из бронзы, постамент – из гранита. Высота 
скульптуры 2,4 м. Скульптура запечатлела финал программы 
Олимпиады в российском Сочи, где Денис Тен завоевал бронзовую 
медаль. 
 
Автором памятника является санкт-петербургский скульптор Матвей 
Макушкин – автор и исполнитель памятника Виктору Цою, 
установленному на улице Тулебаева в Алматы. 
 
Напомним, казахстанский фигурист Денис Тен скончался 19 июля 2018 
года в реанимации в Алматы после ранения ножом на пересечении 
улиц Курмангазы и Байсеитовой. Предварительный диагноз при 
поступлении «Ножевое ранение верхней трети правого бедра. 
Повреждение бедренных сосудов, наружное кровотечение». 
 
В департаменте полиции (ДП) Алматы причиной нападения на 
спортсмена назвали попытку кражи зеркал с его автомобиля двоими 
злоумышленниками. По информации полицейских, в результате 
возникшей потасовки Тену было нанесено ножевое ранение. 
 
Заслуженный мастер спорта Казахстана, бронзовый призер 
Олимпиады-2014, победитель Чемпионата четырех континентов 2015 
года, чемпион VII зимних Азиатских игр и обладатель множества других 
наград Тен стал самым титулованным спортсменом по фигурному 
катанию в истории Казахстана. Всего на счету казахстанца 10 золотых, 
четыре серебряных и три бронзовых медалей, подавляющее 
большинство которых он завоевал на международных турнирах. В 
действовавшем на момент трагедии рейтинге Международного союза 
конькобежцев Тен входил в десятку лучших фигуристов мира.  
 
Знаменитый казахстанский спортсмен умер в возрасте 25 лет.  
 
По информации КазТАГ 
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KTK.kz 
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://www.ktk.kz/kz/newsfeed/article/2019/06/22/122775/ 
 

Жас қыз босана салысымен перзентханада мектеп бітіру 
емтиханын тапсырды 

 
21 жастағы бой жеткен өз оқуын тәмәмдауыды тағы бір жылға 
кешіктіргісі келмеген. 
 
Әйел адам босанған жарты сағат өткен соң емтихан тапсырған. Мэтту 
қаласында тұратын Алмаз Дересе босанардан бұрын мектептегі соңғы 
емтиханды тапсырмақ болған. Алайда үлгермей қалыпты. Себебі 
Рамазан айы басталғандықтан, жүкті әйел діни көзқарасына 
байланысты емтиханды кейінге қалдыруды ұйғарады.  
 
Рамазан айы өткеннен кейін Алмаз емтихан тапсырып, аттестат алмақ 
болғанымен, аяқ астынан толғағы қысқан. Ол перзентханаға жеткізіліп, 
ұл баланы дүниеге әкеледі. Осыдан кейін жас ана емтихан тапсыру 
мүмкіндігін жіберіп алғаны үшін мұңайып қалыпты. Себебі бір жылын 
бос өткізгісі келмеген. Сонымен қатар Алмаз емтиханға әбден 
дайындалған екен.  
 
Осы кезде оның күйеуі өз көмегін ұсынып, әйелі босану палатасында 
жатқан кезде мектеп пен аурухананың бас дәрігерінің арасында 
жүгіруіне тура келген. Жас әке олардан әйеліне перзентханада емтихан 
тапсыруына рұқсат беруін сұрапты. Осылайша, мектеп басшылығы мен 
бас дәрігер келісіп, Алмаз босанғанынан 30 минут өткеннен кейін 
емтихан тапсырды. Эфиопияда әйелдер арасында білім культі жоқ. 
Сондықтан көбі жоғары сыныптарда тұрмысқа шығу үшін, мектепті 
тастап кетеді. 
 
 
24.kz   
Дата: 22.06.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/memlekettik-kyzmetshilerdi-zh-
mysynan-memleke/ 
 

Мемлекеттік қызметке қызығушылық танытатын жастар қатары 
көбейді – Ноғаев 

 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. Атырау облысы әкімі Нұрлан Ноғаев мемлекеттік 
қызметшілерді кәсіби мерекелерімен құттықтады, деп хабарлады 
Өңірлік коммуникациялар қызметі. 
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Салтанатты шарада сөйлеген аймақ басшысы мемлекеттік қызметші ел 
тұрақтылығының негізі екенін атап өтті. Мемлекеттік қызметтің міндеті- 
халыққа қалтқысыз қызмет ету және ұлттық мүддені қорғау. 
 

"Елбасы Нұрсұлтан Әбішұлы Назарбаев айтқандай, мемлекеттік 
қызметшілер алдында маңызды да жауапты міндет тұр, ол- халыққа 
қызмет ету. Қазақстанның қазіргі президенті де осы бағытты 
ұстанады. Мемлекет тұрақтылықты сақтау, әлеуметтік 
қамсыздандыру, халықтың аз қамтылған тобына жағдай жасау, 
елімізді дамыту бойынша міндеттемелерін толығымен орындап 
отыр. Бұл- барлық әріптестеріміздің, соның ішінде ұзақ жылдар 
мемлекеттік қызметте болған ардагерлердің еңбегі. Мемлекеттік 
қызмет ардагерлеріне зор алғысымызды айтамыз", - деді Нұрлан 
Ноғаев. 
 
Уақыттың өз талабы бар. Адамдар арасындағы қарым-қатынаста да, 
мемлекеттік қызмет көрсетуде де өзгерістер болды. Күн санап 
электронды түрде қызмет көрсетудің ауқымы кеңейіп келеді. Бұл 
бюрократизмді азайтуға, халыққа қызмет көрсету сапасының 
жоғарылауына мүмкіндік береді. 
 
Қазір аймақта үш мыңнан астам мемлекеттік қызметші бар. Мемлекеттік 
секторда жұмыс істеуге жастардың құлшынысы бары қуантады. 
Мемлекет те оларға қажет барлық жағдайды жасауда. 
 
"Мемлекеттік қызметшілерді оқыту, кәсіби біліктіліктерін көтеру 
уақыт талабына сай болуға бейімдейді. Бұл үлкен еңбек. Әр 
мемлекеттік қызметші оның жұмысы мен адамдармен қарым-
қатынасы арқылы мемлекет туралы пікір қалыптасатынын білуі 

керек," - деп атап өтті Нұрлан Ноғаев.  
 
Облыстық мемлекеттік қызмет істері департаментінің басшысы 
Тоқтамыс Жұмағұлов тәуелсіздік жылдары заманауи кәсіби жоғары 
мемлекеттік аппарат қалыптасқанын, ел дамуы үшін мемлекеттік 
бағдарламаларды табысты жүзеге асырып жатқанын атап өтті. 
 
"Мемлекеттік қызметке қызығушылық танытатын жастардың 
қатары көбейіп келеді.  Атырау облысында мемлекеттік 
қызметшілердің 30%-ы жас, жігерлі, кәсіби мамандар. Мемлекеттік 
қызметтегі жұмыс адамның таным көкжиегі кең болуын, 
жауапкершілігі жоғары, төзімді болуын талап етеді. Мемлекеттік 
қызметші жұмысының сапасы адамдардың өмір сүру деңгейлеріне, 

жалпыхалықтық бағдарламалардың жүзеге асуына ықпал етеді", - 
деді Тоқтамыс Жұмағұлов.  
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Кәсіби мереке құрметіне облыс бойынша 30 мемлекеттік қызметші 
облыс әкімінің, мемлекеттік қызмет істері департаментінің,  облыстық 
мәслихаттың алғыс хаттарымен марапатталды. Салтанатты шара 

аймақтағы белгілі әртістер мен шығармашылық ұжымдар өнер 
көрсеткен мерекелік концертпен аяқталды. 
 
 
Литер 
Дата: 23.06.2019 
Ссылки:https://liter.kz/culture/art/3781-kazahskiy-motsart-stal-samym-
molodym-vypusknikom-italyanskoy-akademii-/ 
 

"Казахский Моцарт" стал самым молодым выпускником 
итальянской академии 

 
21 июня в Риме в Академии «Санта Чечилия» состоялись выпускные 
экзамены студентов, обучающихся по программе докторантуры. Среди 
выпускников был и «казахский Моцарт» Рахат-Би Абдысагин. 
 
Об этом сообщает Liter.kz со ссылкой на Пресс-службу Посольства РК 
в Республике Италия. 
 
Академия «Санта Чечилия» - старейшее музыкальное учреждение 
Италии, была основана в Риме в 1585 году по указы папы Григория XIII 
в виде конгрегации (общества), в 1838 году преобразована в Академию. 
Среди ее членов были Н. Паганини, Дж.Россини, Дж.Верди, 
Дж.Пуччини, А.Тосканини, Р. Вагнер, Ф. Лист, Ф. Мендельсон, К. 
Дебюсси, И. Ф. Стравинский, С. В. Рахманинов, С. С.Прокофьев, Д. Д. 
Шостакович и другие.  
 
Несколько сотен композиторов со всего мира ежегодно пробуют свои 
силы в отборочном туре для поступления на высшую ступень мирового 
музыкального образования, однако лишь немногим удается пройти все 
этапы и войти в число избранных.  
 
Казахстанский пианист Рахат-Би Абдысагин вошел в число 5 лучших 
музыкантов в 2017 году, где спустя два года стал самым молодым 
выпускником за всю историю существования легендарной Академии. 
На выпускном экзамене Рахат-Би представил свое произведение 
«Ombre del Vuoto» («Тени пустоты»), написанное для 11 исполнителей 
(духовой квартет, струнный квартет, труба, фортепиано и ударные). 
«Тени пустоты» - это разновидность симфонии, в которой 
представлены все группы симфонического оркестра.  



14 
 

 
Рахат-Би Абдысагин - композитор и пианист, магистр 
искусствоведческих наук, автор более 100 классических музыкальных 
произведений. Лауреат Государственной молодежной премии «Дарын» 

РК, обладатель почетного знака «За заслуги в развитии культуры и 
искусства» Межпарламентской Ассамблеи СНГ, член Ассоциации 
лауреатов Международного конкурса им. П.И.Чайковского. Победитель 
Национального проекта «100 новых лиц Казахстана». 
 
Рахат-Би в 13 лет стал студентом, в 17 — магистрантом, проходил 
стажировку в МГК им. П. И. Чайковского, в 18 лет блестяще защитил 
магистерскую диссертацию. Затем принят в докторантуры трех 
престижнейших вузов Италии: Master di II Livello Миланской 
консерватории им. Джузеппе Верди (композиция), Master di II Livello 
Падуанской консерватории им. Чезаре Поллини (фортепиано), а также 
Corso di Perfezionamento (по композиции) Академии «Санта-Чечилия» 
(Рим).  
 
Его крупномасштабные симфонические полотна и камерные сочинения 
звучат в знаменитых концертных залах Италии, Австрии, Франции, 
Англии, Германии, Швейцарии, Испании, Чехии, Словении, Южной 
Кореи, Турции, Украины, России, Румынии, Египта, Иордании, Китая и 
США. Зачастую он сам играет партию солирующего фортепиано. Дает 
сольные и авторские концерты. Британские критики назвали Рахат-Би 
«настоящим казахским чудом, виртуозным пианистом с 
необыкновенной силой в руках и амбициями в характере». 
 
Он — автор ряда научных статей и книг, в 14 лет опубликовал 
уникальный труд «Математика и Современная Музыка». Владеет 

казахским, русским, английским, итальянским и испанским языками. 
Немецкие искусствоведы отмечают: «в музыке Рахат-Би особая 
структура и математическая точность, и в то же время она полна поэзии 
и страсти». Партитуры его произведений публикуются известными 
Европейскими и Российскими издательствами. 
 
 
24.kz   
Дата: 23.06.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/social/item/323730-19-sotsob-ektov-dlya-
molodjozhi-vveli-v-stroj-v-priarale 
 

19 соцобъектов для молодёжи ввели в строй в Приаралье 
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В Приаралье с начала года ввели в строй 19 социальных объектов для 
молодёжи. Один из них - многофункциональный ресурсный центр, 
сообщает корреспондент «Хабар 24». 
 

Место, где молодые и инициативные жители региона смогут не только 
реализовать свой потенциал, но и найти поддержку бизнес-идей. 
 
IT-парк, coworking-зона, центр обслуживания молодёжи и целый штат 
специалистов. Для Абдуллы Бегайдарова - это огромная возможность 
получить помощь и дельный совет. Будущий программист сейчас 
работает над дизайнерским проектом. 
 
Абдулла Бегайдаров, житель г. Кызылорды: 
 
- Круглосуточный режим работы и доступность ресурсов 
позволяет нам собираться в любое удобное для нас время. Мы 
можем здесь проводить встречи, обсуждать идеи, работать над 
разработкой проектов. Этот центр для нас - настоящий подарок. 
 
Первый в регионе молодёжный центр открыли на левобережье 
Кызылорды. Здесь созданы отличные условия для деятельных 
представителей поколения next. Есть электронная библиотека и зал 
заседаний, рабочая и  спортивная зоны. Причём всё это доступно 
теперь молодым кызылординцам 24 часа в сутки. 
 
Абылайхан Сабанбаев, директор областного молодёжного 
ресурсного центра: 
 
- В центре открыты методические кабинеты, в которых молодые 
люди могут получить информацию и консультацию специалистов 
по вопросам жилищного обеспечения, трудоустройства, 
здравоохранения, касательно предпринимательской 
деятельности и действующих государственных программ. 
 
Подобные центры построят ещё в двух районах области. К слову, в 
этом году в регионе начата реализация 44 социальных молодёжных 
проектов. На поддержку инициатив и исполнение государственной 
молодежной политики из областного бюджета выделено больше 500 
млн тенге. Ещё 70 миллионов регион потратит на поддержку новых 
молодёжных инициатив. 
 
Авторы: Райхан Тажибаева, Альхайдар Турлыханов 
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BNews.KZ  
Дата: 23.06.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/news/mediki_nur-sultana_prinyali_uchastie_v_-
zvezdnom_zabege/ 

 
Медики Нур-Султана приняли участие в "Звёздном забеге" 

 
Бег - один из самых доступных и востребованных способов 
поддерживать физическую форму, счатают участники челленжа. 
 
В воскресенье медицинские работники столицы приняли участие в 
спортивном челлендже "Звездный забег"в рамках Года молодежи в 
Казахстане, передает корреспондент Bnews.kz со ссылкой на пресс-
службу Национального центра общественного здравоохранения. 
 
В роли организаторов выступили Национальный центр общественного 
здравоохранения, управление общественного здравоохранения, 
столичный департамент Агентства по делам государственной службы и 
Молодежный ресурсный центр "Астана жастары" акимата города. 
 
"Бег является одним из самых доступных и востребованных способов 
поддерживать физическую форму для жителей мегаполиса. Наше 
здоровье – в наших руках, и мы должны стараться беречь его. Отрадно, 
что курс на оздоровление нации берет все больше и больше людей 
столицы", - сказал заместитель директора Национального центра 
общественного здравоохранения Дамир Кобжасаров, поздравив 
участников забега с Днем гослужащего, который отмечается в 
Казахстане 23 июня. 
 
Все поклонники занятий спортом на свежем воздухе и бодрого духа 
приняли участие в забеге вместе с бронзовым призёром Казахстана по 
бодибилдингу, ТОП 5 на чемпионате Центральной Азии по 
бодибилдингу, золотым призёром г.Нур-Султан по пауэрлифтингу 
Азизой Талпаковой. Профессиональные тренеры Академии 
единоборств «Qazaq Batyry» провели тренировку с участниками. 
 
"Меня радует, что сегодня в забеге участвует много детей, потому что 
здоровье формируется в детстве", - отметил руководитель управления 
общественного здравоохранения столицы Марат Шоранов. 
 
Он передал челлендж полицейским Нур-Султана, которые также 
отмечают 23 июня свой профессиональный праздник.  
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Forbes.kz 
Дата: 23.06.2019 
Ссылки:https://forbes.kz/process/education/kak_besplatno_poluchit_obra
zovanie_za_rubejom/ 

 
Как бесплатно получить образование за рубежом? 

 
На 2019–2020 годы гранты предоставлены США, Великобританией и 
Австралией. Однако стоит иметь в виду, что большинство стипендий 
покрывают лишь часть расходов студента. 
 
Среди стран континентальной Европы казахстанские студенты могут 
получить бесплатное образованиие в таких странах, как: Чехия, Греция, 
Франция, Венгрия, Турция, Испания, Финляндия, Испания, Литва, 
Латвия, Израиль, Польша, Норвегия, Германия, Италия, Польша, 
Словакия. В Азии — Южная Корея, Малайзия, КНР, Япония, Индия, 
Сингапур, Таиланд. 
 
В СНГ гранты казахстацам выделили Россия, Белоруссия, 
Азербайджан, Грузия. 
 
Полный список стран и вузов, выделяющих гранты можно посмотреть 
здесь. 
 
 
Егемен Казахстан 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:http://ru.egemen.kz/article/203001-zavershilsya-voenno-
patrioticheskiy-sbor-molodedgi-aybyn 
 

Завершился военно-патриотический сбор молодежи «Айбын» 
 
Завершил свою работу пятый республиканский военно-патриотический 
сбор молодежи «Айбын», проходивший на полигоне учебного центра 
«Спасск» Карагандинской области. 
 
В торжественной церемонии закрытия мероприятия приняли участие 
руководство Министерства обороны, Карагандинской области, 
ветераны Вооруженных Сил РК и приглашенные гости.   
 
В сборе приняли участие более 600 молодых патриотов со всех уголков 
страны. По его итогам определены обладатели призовых мест. 
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Среди республиканских школ «Жас улан» и специализированных 
лицеев первое место заняла команда школы-интерната «Жас ұлан» из 
г. Семей, второе место – республиканская школа «Жас ұлан» имени 
генерала армии Сагадата Нурмагамбетова из столицы, на третьем 

месте - республиканская школа «Жас улан» имени Героя Советского 
Союза генерал-майора Сабыра Рахимова из г. Шымкента. 
 
Среди военно-патриотических клубов Вооруженных Сил РК и других 
воинских формирований первое место занял военно-патриотический 
клуб «Шығыс» (РгК «Восток»), второе место – команда военно-
патриотического клуба «Сагадат» (Управления начальника тыла и 
вооружения), третье место присвоено военно-патриотическому клубу 
«Жас улан» (Главного управления военной полиции). 
 
Среди военно-патриотических клубов регионов первое место заняла 
команда «Жігер» из Западно-Казахстанской области, второе место 
досталось команде «Жас Қыран» из Восточно-Казахстанской области, 
и на третьем месте - команда «Айбын» из Акмолинской области. 
 
Обладателем гран-при стал военно-патриотический клуб «Жас Улан» 
из г. Семей. 
 
Победителям соревнований в общекомандном и личном зачетах были 
вручены грамоты, медали, кубки и памятные подарки. 
 
Военно-патриотический сбор молодежи «Айбын» проводился 17-22 
июня на полигоне учебного центра «Спасск» Карагандинской области. 
Участвовавших в нем юных патриотов приветствовали Президент 
Республики Казахстан - Главнокомандующий Вооруженными Силами 
страны Касым-Жомарт Токаев, министр обороны Нурлан Ермекбаев, 
депутаты Парламента, руководство акимата Карагандинской области, 
ветераны Вооруженных Сил. 
 
 
Алтын-Орда 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.altyn-orda.kz/dlya-mnogodetnyh-semej-v-
kazahstane-budut-ezhegodno-vydelyat-po-6-tysyach-kvartir/ 
 

Для многодетных семей в Казахстане будут ежегодно выделять 
по 6 тысяч квартир 
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Кроме того, предусмотрено строительство не менее тысячи арендных 
квартир для работающей молодежи в Нур-Султане, Алматы и 
Шымкенте. 
 

Ежегодно 6 тыс. квартир будут выделять для многодетных семей в 
Казахстане, передает Bnews.kz со ссылкой на пресс-службу МИИР РК. 
 
"В рамках первого уточнения бюджета на 2019 год для реализации 
поручения Главы государства, данных на XVІІІ съезде партии Nur Otan, 
на строительство и приобретение арендного жилья для многодетных 
семей предусмотрено выделение регионам 50 млрд тенге. В целом на 
мероприятие в течении 7 лет предусмотрели 350 млрд тенге. Это 
позволит обеспечить ежегодно 6 тысячами квартир многодетные 
семей. За 7 лет это будет более 40 тыс. квартир", - говорится в 
сообщении пресс-службы. 
 
В МИИР также отметили, что в рамках реализации поручения Главы 
государства, на строительство не менее 1 тыс. арендных квартир для 
работающей молодежи в Нур-Султане, Алматы и Шымкенте 
предусмотрено на 2019 год 7,2 млрд тенге. 
 
"2,2 млрд тенге перенаправлено из предусмотренных 35 млрд тенге на 
строительство арендного жилья для социально-уязвимых слоев 
населения. Дополнительно из республиканского бюджета поддержано 
выделение 5 млрд тенге. Таким образом всего за 3 года на 
строительство 3 тыс. квартир для молодых специалистов 
предусмотрено 21,6 млрд тенге", - сообщили в министерстве. 
 
В ведомстве также добавили, что в рамках программы "Нұрлы жер" 
планируется ежегодное строительство 12-16 млн кв.м. жилья, что 
позволит обеспечить новым жильем 650 тыс. семей или более 2 млн 
человек. 
 
МИИР сообщило также, что многодетные семьи, семьи, 
воспитывающие детей с ограниченными возможностями, неполные 
семьи с несовершеннолетними детьми могут принять участие в 
программе Baqytty Otbasy. Но при этом доход семьи на каждого члена 
не должен превышать 42 500 тенге (1 МЗП). 
 
Первоначальный взнос составит 10% от стоимости приобретаемого 
жилья, остальную сумму кредита сроком на 20 лет предоставит ЖССБ. 
Для тех же кто не имеет и стартового взноса из городского бюджета 
будут выделять жилищные сертификаты на 1 млн тг. В целом, на 
реализацию этой программы в течение 8 лет ежегодного будет 
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выделяться по 50 млрд тг. Максимальная же сумма кредита на 
приобретение жилья составит 15 млн тенте в Нур-Султане, Алматы, 
Шымкенте, Актау, Атырау и до 10 млн тенге в остальных городах. 
 

 
Nur.kz 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.nur.kz/1801136-mat-v-vko-zabrala-rebenka-iz-
detdoma-polucila-na-nego-posobie-i-vernula-obratno.html 
 

Мать в ВКО забрала ребенка из детдома, получила на него 
пособие и вернула обратно 

 
Женщина из Усть-Каменогорска забрала своего ребенка из детдома, а, 
как только получила социальную помощь, вернула его обратно, пишет 
YK-news.kz. 
 
Мама Карима Нурзада (имена изменены) тоже росла без родителей. 
Сотрудники органов соцзащиты помогли сироте приобрести комнату в 
малосемейке, как только ей исполнилось 18 лет. Она начала работать 
в строительной бригаде и пристрастилась к алкоголю. 
 
Своего первенца она родила вне брака, почти сразу же малыша отдали 
в руки бабушки Нурзады. 
 
Как пишет издание, все, что зарабатывала мама Карима, уходило на 
выпивку, поэтому бабушка решил растить своего правнука 
самостоятельно. 
 
Спустя несколько лет Нурзада нашла себе мужа, у них родились дети. 
Семья с 3 детьми продолжала жить в той же комнате, которую она 
приобрела в 18 лет. Издание отмечает, что супруг Нурзады тоже был 
любителем выпить. 
 
Когда Кариму нужно было идти в первый класс, выяснилось, что он 
живет у своей прабабушки, мать не навещает его. Оформить опеку над 
ребенком бабушка не могла из-за своего возраста. Органы опеки 
приняли решение ограничить родительские права матери на 6 месяцев, 
ребенка передали в детдом. 
 
Вскоре женщина через суд сумела добиться восстановления своих 
прав. Ребенок отправился жить к своей маме. 
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Но уже очень скоро Нурзада пришла в органы опеки и вновь отказалась 
от Карима, как пишет издание, мать ссылалась на то, что мальчик не 
смог найти общий язык с ее семьей. 
 

По информации издания, женщина после того, как ребенок вернулся в 
семью, получила пособие, как многодетная мать. После этого она 
вернула сына обратно в детдом. 
 
Автор: Мира Круль. 
 
 
Караван.kz 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.caravan.kz/news/kak-izmenitsya-zhizn-

kazakhstancev-s-1-iyulya-2019-goda-550077/ 
 

Как изменится жизнь казахстанцев с 1 июля 2019 года 

 
Повышение размеров социальной помощи, пособий, а также усиление 
полномочий Национального банка РК и многие другие перемены в 
жизни страны, о которых лучше знать заранее. 
 
Корреспондент медиа-портала Caravan.kz собрал наиболее важные 
законодательные изменения, которые вступят в силу с 1 июля 2019 года 
и так или иначе повлияют на жизнь каждого казахстанца. 
 
Повышение пособий для опекунов детей-инвалидов 
С 1 июля в Казахстане будут повышены пособия для опекунов детей с 
особыми потребностями, а также ухаживающих за инвалидами первой 
группы с самого детства. Эти изменения внесены в Закон "О 
государственных пособиях". 
 
Теперь пособие составит 41 578 тенге. В настоящее время его размер 
составляет 31 183 тенге. Повышенный размер пособия будут получать 
свыше 95 тысяч человек. 
 
На сегодняшний день прожиточный минимум составляет 29 698 тенге. 
 
Повышение и расширение адресной социальной помощи 
Также с июля произойдет увеличение суммы адресной социальной 
помощи (АСП) и расширение количества её получателей. 
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По словам министра труда и социальной защиты населения  РК 
Бердибека САПАРБАЕВА, с 1 июля 2019 года число получателей АСП 
будет увеличено с 571,6 тысячи человек до 830 тысяч. 
 

Будет повышен и размер АСП для многодетных семей - с 63 740 до 103 
945 тенге, а пороговая планка дохода семьи увеличится с 74 244 до 114 
449 тенге. 
 
В рамках увеличения размера адресной социальной помощи на 
каждого ребенка до 18 лет, студента до 23 лет средний размер АСП 
будет увеличен с 4834 до 20 789 тенге. 
 
Поднятие уровня черты бедности 
Со следующего месяца в министерстве труда и социальной защиты 
населения планируют повысить уровень черты бедности. Согласно 
изменениям, вносимым в приказ “Об определении размера черты 
бедности”, он будет повышен на 20 процентов. 
 
Как заявляется в документе, с 1 июля 2019 года уровень бедности 
будет увеличен в размере 70 процентов от прожиточного минимума 

(ВПМ), рассчитанного за квартал, предшествовавший кварталу 
обращения за назначением адресной социальной помощи, но не ниже 
70 процентов ВПМ, утвержденного законом о республиканском 
бюджете на соответствующий финансовый год. 
 
В действующем проекте от 1 января 2018 года черта бедности в 
Казахстане была определена в размере 50 процентов от ВПМ. 
 
Нацбанк начнет контролировать иностранные компании 

С 1 июля иностранные нефинансовые организации будут сообщать 
Национальному банку Казахстана о собственных валютных операциях. 
Новые правила вводятся в соответствии с Законом «О валютном 
регулировании и валютном контроле». 
 
Как сообщили в Нацбанке, в список филиалов иностранных 
нефинансовых организаций, на которые возложено обязательство, 
будут входить компании, осуществляющие добычу сырой нефти, 
природного и попутного газа; строительные услуги; услуги, связанные с 
добычей полезных ископаемых; архитектурные, инженерные и иные 
технические услуги; научно-исследовательские и опытно-
конструкторские работы. 
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Обменники начнут работать по-новому 
С июля в Казахстане будут введены новые правила осуществления 
валютных операций. В первую очередь они коснутся работы обменных 
пунктов. 

 
В документе есть нормы, направленные на предотвращение 
спекуляций на валютном рынке при покупке юридическими лицами-
резидентами безналичной иностранной валюты за тенге. 
 
Например, если сумма конвертации превышает 100 тысяч 
долларов в эквиваленте, необходимо представить в обслуживающий 
банк валютный договор, подтверждающий наличие обязательств в 
иностранной валюте на приобретаемую сумму. 
 
Полный переход предприятий на контрольно-кассовые машины с 
онлайн-передачей данных 
С 1 июля 2019 года вступает в силу приложение 3 к приказу министра 
финансов РК от 16 февраля 2018 года, № 206: «Виды деятельности, 
при осуществлении которых на территории Республики Казахстан 
налогоплательщики применяют контрольно-кассовые машины с 
функцией фиксации и (или) передачи данных при денежных расчетах». 
 
В течение 2019 года на ежеквартальной основе на применение онлайн-
ККМ будут переведено 633 вида деятельности: 
 
с 1 апреля 2019 года - 323 вида деятельности; 
с 1 июля 2019 года - 86 видов деятельности; 
с 1 октября 2019 года - 224 вида деятельности. 
Но стоит учесть, что требования по применению онлайн-ККМ не 
распространяются на налогоплательщиков, осуществляющих свою 
деятельность на территориях, где отсутствуют сети телекоммуникаций 
общего пользования. 
 
Правительство для граждан будет регистрировать коммерческие 
юридические лица 

Второго апреля 2019 года принят Закон «О внесении изменений и 
дополнений в некоторые законодательные акты Республики Казахстан 
по вопросам развития бизнес-среды и регулирования торговой 
деятельности». 
 
Тогда были внесены поправки по передаче функции государственной 
регистрации юридических лиц, филиалов и представительств, 
относящихся к коммерческим организациям, от органов юстиции в 
государственную корпорацию «Правительство для граждан». 
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Теперь регистрацию юридических лиц, являющихся коммерческими 
организациями, и учетную регистрацию их филиалов и 
представительств с 1 июля 2019 года будет осуществлять 

госкорпорация "Правительство для граждан". 
 
МВД РК больше не будет принимать экзамены на водительские 
права 
С 1 июля министерство внутренних дел ликвидирует свои 
регистрационно-экзаменационные подразделения (РЭП). 
 
Их функции будут также переданы в госкорпорацию "Правительство 
для граждан", к которой относятся все центры обслуживания населения 
и специальные ЦОНы. 
 
Сейчас у специальных ЦОНов есть функции по приему документов 
на регистрацию транспорта, выдачу документов и госномеров на 
автомобили. Сотрудники полиции принимают теоретические и 
практические экзамены на знание правил дорожного движения. Также 
они проводят проверку граждан и транспорта по базам розыска, 
устанавливают наличие ограничений и подлинность документов. 
 
Но со следующего месяца теоретические и практические экзамены у 
получателей водительских прав будут принимать сотрудники ЦОНов. 
 
Очередной этап повышения цен на сигареты 
Ещё в ноябре 2018 года правительство РК внесло изменения в 
постановление "Об установлении минимальных розничных цен на 
сигареты с фильтром, без фильтра и папиросы». 
 
Согласно этому документу, в нашей стране каждые полгода происходит 
увеличение цены пачки сигарет ровно на 20 тенге. 
 
На данный момент минимальная розничная цена 20 сигарет составляет 
380 тенге. С 1 июля 2019 года она будет увеличена до 400 тенге. 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/vzryv-v-arysi-akim-shymkenta-poprosil-

zhiteley-sohranyat-spokoystvie_a3541361 
 

Взрыв в Арыси: аким Шымкента попросил жителей сохранять 
спокойствие 
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ШЫМКЕНТ. КАЗИНФОРМ - Аким города Шымкента Габидулла 
Абдрахимов попросил жителей Арыси сохранять спокойствие. При этом 
он отметил, что для Шымкента угрозы нет, передает корреспондент 
МИА «Казинформ».  

 
«Трагедия в городе Арысь. Пожар на складе боеприпасов. Мы 
отправили кареты скорой помощи и автобусы для эвакуации жителей. 
В городе готовим общежития для приема людей. Все службы в полной 
готовности. Если будет необходимо, мы пригласим волонтеров для 
помощи. Пока это не нужно. Прошу всех соблюдать спокойствие и 
молиться, чтобы взрывы остановились», - написал Габидулла 
Абдрахимов на своей странице в Instagram. 
 
По словам акима, для города Шымкент никакой угрозы нет. Он также 
отметил, что акимат помогает пострадавшим. 
 
Ранее, в сети появилось видео, как военнослужащие эвакуируют 
жителей. 
 
Напомним, Президент РК Касым-Жомарт Токаев поручил министрам 
обороны, внутренних дел, а также акиму Туркестанской области срочно 
принять меры по ликвидации последствий разрывов боеприпасов на 
складе воинской части в городе Арысь. Глава государства поручил 
обеспечить безопасность жителей и выяснить причины взрывов.  
 
По предварительным данным, в медицинские учреждения города 
Арыси поступили 11 человек в результате взрыва.  
 
Министр обороны РК Нурлан Ермекбаев прибыл к месту происшествия. 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/kakim-budet-nacional-nyy-sovet-
obschestvennogo-doveriya-mnenie-studencheskogo-lidera_a3541410 
 

Каким будет Национальный совет общественного доверия – 
мнение студенческого лидера 

 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Руководитель Альянса студентов 
Казахстана Ильяс Тустикбаев рассказал о своем видении 
Национального совета доверия, передает корреспондент МИА 
«Казинформ». 
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«Как лидеру альянса и как просто молодому человеку мне нравится 
идея создания Национального совета общественного доверия. Потому 
что мы видим, как развивается наше общество, и как наша страна 
входит уже в новое десятилетие. Нужно чаще встречаться с 

молодежью, с народом, узнавать их мнение и выслушивать идеи. 
Недавно я был в нескольких регионах, где мы встречались в рамках 
исполнения поручений Президента с руководителями комитетов по 
делам молодежи в вузах и в колледжах. От них исходит очень много 
идей и предложений, в том числе и по актуальным проблемам», - сказал 
Ильяс Тустикбаев в кулуарах городского филиала партии «Nur Otan». 
 
По его словам, Национальный совет общественного доверия в 
будущем должен создаваться из числа молодых людей, которые 
должны будут регулярно выезжать в регионы. Такой подход, по мнению 
молодого человека, нужен для того, чтобы знать о насущных проблемах 
населения. 
 
«Национальный совет общественного доверия в данное время 
находится в стадии разработки - в течение месяца Правительство и 
другие заинтересованные органы проводят встречи с гражданским 
сектором. Нужно узнать мнения и составить дальнейший план работы. 
Согласно поручению Главы государства в совет будут входить 
молодые лидеры, эксперты, представители гражданского общества», - 
отметил молодежный лидер. 
 
«Конкретный механизм работы Национального совета общественного 
доверия еще не выработан, наше предложение состоит в том, чтобы 
его члены, кем бы они ни были, регулярно выезжали в регионы и 
решали там существующие проблемы», - заключил он. 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/astana-hub-ideyalardy-iske-asyruga-
nietti-zhastarga-talim-berdi_a3541420 
 

Astana Hub идеяларды іске асыруға ниетті жастарға тәлім берді 
 
НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат - Биыл 21-23 маусым аралығында Astana 
Hub-та кәсіпкерлікті бастауға ниетті және бизнеспен айналысып 
жүргендер үшін ақысыз үш күндік курс өтті. Осы орайда стартап-
жобаларды дамыту бойынша дәріс оқылды, деп хабарлайды 
ҚазАқпарат. 
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Astana Hub стартап мектебі аталған бағытта білім алуға қызығушылық 
танытқан барлық адамдар үшін өзінің есігін ашты. Курстың мақсаты - 
ақпараттық-коммуникациялық технологиялар саласында стартаптарды 
құру мен дамыту әдістемесі туралы түсінік беру. Сонымен қатар 

идеяларды әлемдік нарыққа дейін шығаруға қолдау жасау ескерілген. 
 
Аталған курстың қорытындысы бойынша Astana Hub стартап мектебі 
бағдарламаның келесі кезеңіне қатысушылар базасын құруды 
жоспарлап отыр. 
 
Курс аясында қатысушылар бизнес ұсыныстарды әзірлеуді, нарыққа 
талдау жүргізу әдістерін қолдануды, коммуникацияның оңтайлы 
арналарын таңдауды үйреніп, басқа да қажетті қадамдар бойынша 
тәлім алды.  
 
«Ең жас қатысушы ретінде 11 жастағы Елхан Жаппас тіркелді. Ол шетел 
тілдерін үйренуге көмектесетін ойынды әзірлеу мен ілгерілету бойынша 
жобаны таныстырды. Astana Hub стартап мектебіне 700-ден астам 
өітінім келіп түсті, оның ішінде өңірлерден де жобалар таныстырылды. 
Қатысушылардың орташа жасы 25-27-де. Курстан өткендердің 
барлығына сертификатар тапсырылды», - делінген таратылған 
хабарламада. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1968 
 

Соревнования по боулингу 

 
Каждый человек хоть раз в жизни должен попробовать боулинг на 
«ощупь», а испытавший на себе это удовольствие не раз захочет снова 
и снова насладиться очередной партией! 
       
Боулинг - это увлекательная и задорная игра, которая насчитывает уже 
более пяти тысяч лет. Первые шары для боулинга были обнаружены 
еще в гробницах фараонов Египта. Британский антрополог Флиндерс 
Петри в 1930 году нашел в детской гробнице в Египте коллекцию 
предметов, которые, как он предположил, являются примитивной 
формой боулинга. Если он прав, то люди начали играть в боулинг еще 
в 3200 г. до н.э. 
 
А дорожки, предназначенные для данной игры, найденные 
археологами на территории древней Полинезии, являются 
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подтверждением того, что еще в VI веке местные жители активно 
играли в боулинг. За историю своего существования боулинг пережил 
множество противоречивых этапов. И лишь в конце XIX века, боулинг 
стал таким, каким люди знают эту игру сейчас. Были разработаны 

общие правила, установлены стандарты игры, а также утверждены 
размеры кегель и шаров. 
 
Сегодня Государственный фонд развития молодежной политики города 
Алматы проводит завершающие соревнования среди спортсменов 
Досуговых центров в рамках спартакиады «RÝH MARAFON». 
Напоследок мы оставили для ребят один из самых популярных и 
захватывающих игр на сегодняшний день – боулинг. Для нас боулинг – 
это прежде всего командная, мотивационная игра, позволяющая 
улучшать и укреплять командный дух коллектива. Основные условия 
сегодняшних соревнований – это возрастная категория от 12 до 16 лет, 
команда в количестве 6 человек. А самое главное – это то, что 
капитаном команды является руководитель Дворового клуба. 
Соревнования прошли в развлекательном боулинг центре «Бастау», 
вот уже третий год подряд любезно предоставляющие нам свою 
удобную и хорошо оснащенную площадку. Команд, решивших попытать 
удачу в игре в боулинг оказалось много. Вместе со своими тренерами и 
наставниками, ребята прибыли на место проведения, дабы показать 
нам зрелищную игру. По командным играм было заметно, что юные 
спортсмены тщательно подготовились к состязаниям, желая выиграть 
в этой нелегкой борьбе. По итогам игры, призовых мест удостоились 
команда «Барыс»  
- 1 место, команда «Веселые нотки»  
- 2 место и команда «Қайсар»  
- 3 место.  
 
Поздравляем наших спортсменов. 
 
А мы напоминаем, что уже совсем скоро состоится подведение итогов 
нашей спартакиады «RÝH MARAFON». На торжественном закрытии 26 
июня в Mega Park-ке будет церемония награждения команд 
победителей по общекомандному зачету, по всем 5-ти видам турниров 
спартакиады «RÝH MARAFON», вручение переходящего кубка 
«Лучший Дворовый клуб». Кроме того, будут подведены итоги конкурса 
плакатов «Мы за здоровый образ жизни», а также творческие и 
спортивные показательные выступления.  
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Informburo.kz 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://informburo.kz/novosti/134-kazahstanca-poluchili-stipendii-
dlya-uchyoby-i-stazhirovki-za-rubezhom.html 

 
134 казахстанца получили стипендии для учёбы и стажировки за 

рубежом 
 
В Акорде прошло заседание Республиканской комиссии по подготовке 
кадров за рубежом. 
 
В Акорде под председательством государственного секретаря РК 
Марата Тажина состоялось очередное заседание Республиканской 
комиссии по подготовке кадров за рубежом, сообщает сайт Акорды. 
 
Тажин отметил значимость подготовки конкурентоспособных кадров, 
исходя из стратегических приоритетов модернизации страны. 
 
В итоге стипендия присуждена 134 претендентам, которые пройдут 
обучение в ведущих зарубежных вузах по программам магистратуры и 
докторантуры, а также будут направлены на стажировки в мировые 
научные и производственные центры. 
 
Государственный секретарь также дал ряд поручений по дальнейшей 
реализации международной стипендии "Болашак". 
 
Гранты на бесплатное обучение предлагают казахстанцам вузы 
Британии, США, Литвы и Китая. 
 
 
BNews.KZ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/news/za_tri_goda_dlya_studentov_almatinskoy
_oblasti_postroyat_desyat_obshchezhitiy/ 
 
За три года для студентов Алматинской области построят десять 

общежитий 
 
По многим из них уже готова проектно-сметная документация. 
 
В Алматинской области в рамках реализации Пяти социальных 
инициатив Первого Президента страны Нурсултана Назарбаева 
намерены до 2022 года построить десять студенческих общежитий, 
передает корреспондент BNews.kz. 
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Об этом стало известно во время рабочей встречи представителей 
регионального управления образования, АО «Финансовый центр» и 
местных предпринимателей. Встреча была инициирована 
региональной палатой предпринимателей. 

 
"Наша сегодняшняя встреча заключается в обмене мнениями и 
разъяснении соответствующих норм. Прежде всего, хотелось бы 
сообщить, что нами разработан проект, нацеленный на привлечение 
инвестиций со стороны частных компаний для строительства 
общежитий. Проект позволяет им на первых этажах строений 
расположить коммерческие объекты, в числе которых, к примеру, 
салоны красоты, торговые точки, аптеки и другие социально важные и 
необходимые для населения места", - отметил старший менеджер АО 
«Финансовый центр» Алпамыс Сатыбалдин.  
 
По желанию на первых этажах строений можно открывать 
коммерческие объекты – такие, как парикмахерские, магазины, аптеки. 
На льготных условиях финансирования по стране уже заключены 
двадцать пять договоров по которым будет введено около 4,5 тысячи 
койко-мест для обучающейся молодежи. 
 
"В целом в Алматинской области согласно третьей из Пяти социальных 
инициатив Елбасы планируется построить и реконструировать 
общежития для студентов десяти учебных заведений. Окончательный 
срок этих работа - конец 2022 года. По многим из проектов уже готова 
проектно-сметная документация", - добавили организаторы встречи. 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/kz/arys-biz-birgemiz-akciyasy-
bastaldy_a3541494 
 

«Арыс, біз біргеміз» акциясы басталды 
 
НҰР-СҰЛТАН. ҚазАқпарат - Арыстағы жарылыстан зардап шеккендерге 
көмек қолын созу мақсатында елімізде «Арыс, біз біргеміз» акциясы 
басталды. Тап қазіргі уақытта бұл акция барысы «Хабар» және 
«Qazaqstan» арнасындағы телемарафоннан тікелей эфирден 
көрсетілуде, деп хабарлайды ҚазАқпарат тілшісі. 
 
Акция аясында Мәдениет және спорт министрлігі, Еңбек және халықты 
әлеуметтік қорғау министрлігінің қызметкерлері бір күндік жалақысын 
аудармақ. Осы бастамаға депутаттар да қосылған. 
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«ҚХА өкілдері мен еріктілер апаттан зардап шеккендерге көмек 
көрсетуге белсенді атсалысуда. Бұған дейін  тұрғындар өз бетімен 
эвакуцияланғандарға 3 мың құты су таратқан. Шымкентте гуманитарлық 

көмек жинайтын пункт ашылды», - деді ҚХА мүшесі Әскер Периеев 
телемарафонда. 
 
Осыған байланысты Түркістан облысы Арыс қаласындағы оқиғадан 
зардап шеккендерге жәрдем беру үшін Облыс әкімшілігінің жанынан 
ашылған «Түркістан» корпоративтік әлеуметтік даму қорына 
хабарласуыңызға болады. 
 
«Түркістан» корпоративтік әлеуметтік даму қоры реквизиттері 
Түркістан облысы 
Түркістан қаласы, Кызылорда тас жолы , 34 А ғимараты, 
Пошта индексі   161200 
БСН (БИН)    100440016000 
«ForteBank» АҚ Түркістан қаласындағы филиалы 
ЖСК (ИИК)   KZ7196528F0007014540 
БСК (БИК)     IRTYKZKA 
 
 
Казинформ 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/molodezhnye-aktivisty-organizovali-

punkty-po-sboru-pomoschi-zhitelyam-arysi_a3541502 
 

Молодежные активисты организовали пункты по сбору помощи 
жителям Арыси 

 
НУР-СУЛТАН - АРЫСЬ. КАЗИНФОРМ - Жасотановцы переведут 
однодневную зарплату пострадавшим в результате взрывов в Арыси. 
Об этом заявил председатель молодежного крыла «Jas Otan» при 
партии «Nur Otan» Дәулет Кәрібек у себя на странице в Facebook, 
передает МИА «Казинформ». 
 
Также молодые люди во всех регионах страны организовали пункты по 
сбору гуманитарной помощи. Подробную информацию по месту сбора 
и контактные данные ответственных лиц можно получить на 
официальной странице организации в Facebook. Организаторы просят 
желающих помочь сдать в пункты консервы, одеяло, одежду, крупы, 
макаронные изделия, предметы личной гигиены и др. 
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Стоит отметить, в городе Шымкенте жасотановцы оказывают 
волонтерскую помощь, регистрируют граждан в эвакуационных 
сборных пунктах и обеспечивают их размещение. 
 

По всем вопросам и за помощью в городе Шымкенте могут обратиться 
по номерам Арман 8 771 891 1117, Жулдыз 8 747 565 1554. 
 
Напомним, по информации Комитета по ЧС, взрыв произошел в 
складском помещении, с последующим возгоранием на территории 
воинской части города Арыси Туркестанской области. 
 
Была создана рабочая группа во главе с акимом области. 
 
Также в связи с событиями в городе Арыси работает «горячая линия» 
в департаменте по ЧС города Шымкента по номеру 8 (7252) 44-94-72, 
35-33-66, в ДЧС Туркестанской области 8 (7253) 35-83-02, в Комитете 
по ЧС МВД 8 (7172) 53-32-84, 53-32-79. По ней круглосуточно можно 
получить нужную информацию, сообщили в группе внутренних и 
внешних коммуникаций ДЧС г. Шымкента. 
 
Глава государства Касым-Жомарт Токаев поручил срочно принять 
меры по ликвидации последствий разрывов боеприпасов на складе 
воинской части в городе Арыси. 
 
Президент вылетел в Туркестанскую область, чтобы лично 
ознакомиться с ситуацией. 
 
Акция поддержки «Арыс, біз біргеміз» началась в Казахстане. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1975 
 

Влияние музыки на человека 

 
В истории развитие музыки неотделимо от развития чувственных 
способностей человека. Музыка прошла все этапы эволюции вместе с 
людьми, открывала новые границы видения мира и служила в 
выражении эмоций. 
 
В античности человечество уделяло большое внимание музыке. 
Например, Пифагор вместе с учениками занимался математикой под 
музыку, потому что она благотворно влияла на интеллект. Аристотель 
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считал, что с помощью музыки можно влиять на формирование 
личности человека, а великий врачеватель Авиценна называл музыку 
“нелекарственным” способом лечения. 
 

Музыка воспитывала, помогала и облегчала жизнь во многих 
обыденных ситуациях, приободряла на состязаниях, услаждала душу 
на отдыхе и пиршествах. В своем трактате «Политика» Аристотель 
констатирует: «Важнейшими предметами обучения являются для 
греков грамматика, гимнастика, музыка и иногда рисование». 
 
Начиная с XIX века, наука накопила немало жизненно важных сведений 
о воздействии музыки на человека, полученных в результате 
экспериментальных исследований. Научно доказано, что музыка может 
укреплять иммунную систему, приводить к снижению заболеваемости и 
улучшать обмен веществ.  
 
Некоторые страны признали музыкотерапию официальным методом 
лечения. Метод широко используется в психотерапии и может лечить 
различные эмоциональные расстройства.  
 
Пожалуй, никакое другое искусство не может влиять на настроение и 
создавать его, как музыка. Все музыкальные произведения можно 
условно разделить на активизирующие и расслабляющие, 
успокаивающие. Есть даже музыка «для ума» – примером могут 
являться различные додекафонии. Восприятие музыки тесно связано с 
умственными процессами, то есть требует внимания, 
наблюдательности, сообразительности. Музыка, воспринимаемая 
слуховым рецептором, воздействует на общее состояние всего 
организма, вызывает реакции, связанные с изменением 
кровообращения, дыхания. 
 
Наверное, каждый замечал, что музыка помогает справляться с 
трудными жизненными ситуациями. Кроме того, она способна зарядить 
энергией, поэтмо утром лучше слушать бодрую и ритмичную музыку, 
которая поможет проснуться. Также веселая и энергичная музыка, 
влияя на психику человека, заменяет грусть на радость, а печаль на 
оптимизм и жизнелюбие.  
 
Спокойная и плавная музыка поможет расслабить и успокоить, отвлечь 
от повседневных забот, уменьшить количество мыслей в голове и 
сосредоточиться на саморегуляции. Медленная и релаксирующая 
музыка влияет на человека как снотворное. 
 
Ильяс Осипов 



34 
 

24.kz   
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://24.kz/ru/news/policy/item/324215-k-tokaev-vyrazil-
blagodarnost-volonteram-za-pomoshch-zhitelyam-arysi 

 
К.Токаев выразил благодарность волонтерам за помощь жителям 

Арыси 
 
Президент Казахстана Касым-Жомарт Токаев выразил благодарность 
казахстанским волонтерам за помощь жителям Арыси. 
 
«Выражаю благодарность всем казахстанским волонтерам за большой, 
полезный труд во имя благополучия жителей Арыси. Им сейчас 
действительно трудно. Государство поможет им. Город и жильё 
восстановим», - написал Глава государства в Twitter. 
 
 
Zakon.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://www.zakon.kz/4974843-v-sko-na-razvitie-

molodezhnogo.html 
 
В СКО на развитие молодежного предпринимательства направят 

200 млн тенге 
 
Аким СКО Кумар Аксакалов встретился с молодежью региона. На 
неформальной встрече присутствовали молодые люди, которые 
принимают активное участие в деловой и общественной жизни 
СКО, передает пресс-служба акима области. 

 
Самые деловые, креативные, творческие и спортивные представители 
молодежной среды делились своими идеями и задумками, 
высказывали предложения и пожелания. Кумар Аксакалов подробно 
рассказал ребятам о поддержке молодежи в бизнес-среде. 
 
- Совместно с фондом "Даму" надо увеличить финансирование 
молодежного предпринимательства. Мы готовы выделить 200 млн.тг в 
следующем году. Призываю молодежь заниматься бизнесом в сфере 
экономики простых вещей. Нужно привлекать действующих 
предпринимателей для обучения бизнесу молодых ребят. Поручаю 
всем руководителям учебных заведений привлекать успешных 
бизнесменов и обучать молодежь основам предпринимательства. На 
площадке дворца школьников нужно проводить питчинги. Туда будут 
приходить молодые люди с бизнес идеей, а предприниматели будут 
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приобретать их проекты для совместной реализации, - сказал аким 
области Кумар Аксакалов. 
 
Много говорили о развитии волонтерского движения. Этому 

молодежному направлению уделяется особое внимание в стране. По 
мнению главы региона, сегодня быть волонтером считается модным. 
 
- Во многих странах мира при приеме на работу, поступлении в Вузы 
учитывается участие в волонтерском движении. Сегодня наша 
молодежь принимает активное участие в жизни общества. Я призываю 
работодателей при приеме на работу, руководителей учебных 
заведений при приеме на учебу молодых ребят учитывать участие в 
волонтерской движении, - отметил Кумар Аксакалов. 
 
На встрече речь шла и о развитии научного и предпринимательского 
потенциала студентов. По словам Кумара Аксакалова, студенты 
должны реализовывать конкретные проекты во время обучения. 
 
- По поручению Елбасы Нурсултана Назарбаева, мы в следующем году 
начнем строить учебно-лабораторный корпус. Он будет оснащен 
самым современным оборудованием. Все лучшие технологии, которые 
есть в мире, будут и у нас. Надо, чтобы молодежь максимально 
использовала свой научный потенциал и закрепляла его опытом 
Необходимо внедрить практику в университете, когда студент во время 
обучения прорабатывает конкретный научный проект и совместно с 
предпринимателями внедряет его в производство. Он вместе с 
дипломом защищает свой проект. Таким образом, молодежь 
привлекается к научной и предпринимательской деятельности, - 
подчеркнул глава региона. 
 
 
BNews.KZ 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/news/molodye_uchenye_kazakhstana_uchatsy
a_monetizirovat_nauchnye_proekty/ 
 

Молодые ученые Казахстана учатся монетизировать научные 
проекты 

 
Основная цель проекта – научить молодых ученых и исследователей 
монетизировать научные проекты и технологические разработки. 
 
В течение пяти дней молодые ученые – участники летней 
междисциплинарной школы Science School Kaskasu – пройдут 
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образовательную программу, организованную Фондом Первого 
Президента Республики Казахстан – Елбасы, сообщает BNews.kz со 
ссылкой на пресс-службу фонда. 
 

Сообщается, что в республиканском проекте принимают участие 
руководители студенческих организаций, председатели Советов 
молодых ученых и НИИ, преподаватели и научные сотрудники до 30 
лет. 
 
Насыщенная недельная программа школы продумана таким образом, 
чтобы молодые ученые за это время создали научный проект и 
защитили его перед инвесторами. В качестве последних выступят 
тренера и преподаватели школы из числа специалистов Фонда Первого 
Президента и членов Совета по науке при Фонде. 
 
Традиционно школа проходит в живописном уголке Туркестанской 
области – в ущелье Каскасу. В непринуждённой атмосфере, отличной 
от привычной обстановки кабинетов и лабораторий, молодым ученым 
предстоит серьезная командная работа. А для того, чтобы участники 
настроились на образовательную программу и смогли работать вместе, 
представляя разные области науки, член Совета по науке при Фонде, 
сертифицированный наставник и известный бизнес-тренер Гани 
Абадан провел тимбилдинг. В ходе него участники 
продемонстрировали лидерские навыки, умения мыслить 
нестандартно и генерировать креативные идеи, а также показали 
способности находить неординарные решения в различных ситуациях. 
 
"Из более чем 100 заявок мы отобрали 27 человек для прохождения в 
летней междисциплинарной школе Science School Kaskasu. Наша 
главная задача как организаторов заключается в том, чтобы молодые 
ученые научились популярным языком доносить свои научные идеи до 
общества, представителей СМИ и бизнес-сферы. Казахстанская наука 
вышла на такой уровень, когда ученым мало только проводить 
исследования и разрабатывать проекты. Необходимо 
коммерциализировать научные разработки, привлекать инвестиции и 
находить различные источники финансирования и поддержки", - сказал 
заместитель председателя Совета по науке, кандидат медицинских 
наук и победитель проекта «100 новых лиц Казахстана» Сухраб 
Жапаров, открывая мероприятие. 
 
Достичь основной цели школы помогут лекции, тренинги и мастер-
классы. Участники с помощью тренеров и менторов должны будут 
освоить азы проектного менеджмента, научиться конструктивно 
разрешать конфликты, перебороть страх публичного выступления. 



37 
 

Также молодых ученых обучат навыкам копирайтинга для продвижения 
научных проектов через СМИ и социальные сети. 
 
Чтобы закрепить знания практического семинара по ораторскому 

искусству, молодые ученые примут участие в дебатах «Пути решения 
проблемы демографической стабильности на Земле». Полемика 
пройдет в британском формате парламентских дебатов. 
 
"Участие в летней школе Science School Kaskasu для меня — это 
огромная возможность получить новые знания, опыт и навыки по 
представлению, продвижению и коммерциализации своих 
исследований и идей, — говорит одна из участниц проекта, доктор PhD, 
председатель Совета молодых ученых Павлодарского 
государственного университета им.С.Торайгырова Ирина Чидунчи. 
 
В последний день школы участников ожидает защита научных 
проектов. Авторы лучшего научного проекта смогут рассчитывать в 
будущем на поддержку Фонда Первого Президента в части грантового 
финансирования или содействии в выдвижении проекта для 
презентации инвесторам – представителям реального сектора 
экономики. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1978 
 

Берегите детей от монстров 
 
Все помнят свои детские страхи. Для кого-то это была Баба-Яга, для 
кого-то – Дракон. Для современных детей – монстры. Чтобы узнать, 
безопасны ли монстры в мультфильмах для детей, мы побеседовали с 
Ержаном Рыспаевым, руководителем аниме-сообщества Караганды. 
Ожидания увидеть безработного, ничем не интересующегося, 
убежавшего от реальности и инфантильного анимешника с какой-
нибудь нестандартной прической не оправдались. 
 
- Как Вы оказались в аниме-сообществе?  
- Начинал я в 2014 году в Караганде. Мне было интересно аниме со 
школьной скамьи. На тот момент аниме-сообщество тоже было. Они 
собирались иногда, но из-за того, что не было системной организации, 
сообщество распустилось. Со знакомым решили сами собрать 
единомышленников. Позже сообщество осталось на мне. С тех пор на 
протяжении 4 лет мы с помощниками организовываем фестивали в 
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Караганде. Хотелось бы и в Астане, но пока нет возможности здесь что-
то организовать. 
 
- Кто такие анимешники?  

- Они смотрят аниме, читают мангу – японские комиксы – и узнают 
новое через них. Есть и художники, которые сами рисуют мангу. Кроме 
просмотра аниме, сейчас набирают обороты косплееры, комикконы. 
Можно даже сказать, что они в Казахстане появились благодаря 
анимешникам. Сейчас косплееры стали отдельным сообществом. Их 
круг интересов вышел из зоны японских аниме. Анимешники остались 
на том же уровне – собраться, посмотреть вместе аниме, обсудить.  
 
Основной целью было занять ребят чем-то. В мое детство я посещал 
разные секции, а позже увидел, что подросткам нечем заняться и 
подумал, что неплохо было бы собрать сообщество. В течение пяти лет 
приходили разные люди в возрасте от 16 до 29 лет. Так как контингент 
этого возраста учится в школе, ВУЗ-ах, часто менялся состав и 
приходилось по новой знакомиться, и заниматься с участниками. 
Многие дети из неполных семей. Благодаря подобным фестивалям у 
них появляются друзья. У нас запрещено материться, употреблять 
алкоголь, сигареты и стараемся пропагандировать здоровый образ 
жизни среди молодых людей. По-моему, так и другим людям будет 
приятнее смотреть. Какое мнение у них возникнет, если бы ребята 
собирались и пили спиртное. Раньше такое было – вечеринки, вписки. 
Я в Караганде этого не допускаю, репутация для нас очень важна.  
 
Сейчас к подобным субкультурам относятся нормально, в мое время (я 
1991 года) мы увлекались чет-то другим. Например, если ты выделялся 
интересами, то над тобой смеялись и издевались. Тогда я не мог 
позволить себе увлекаться аниме, только смотрел и читал о 
происходящем в Японии. Анимешников принимали как эмо и готов, хотя 
между ними большое различие. Если у готов сформировано какое-то 
свое идеологическое и религиозное отношение, то аниме гораздо 
проще в этом плане. Можно быть собой и просто интересоваться 
аниме. У анимешников нет определенного стиля одежды, как у эмо и 
готов. Каждый выражается по своему желанию.  
 
В Казахстане активные города – Павлодар, Караганда, Астана, Алматы. 
Есть еще в Западном Казахстане, но еще на слабой стадии. А в 
организации фестивалей развились перечисленные города. 
 
- Получается, что анимешниками становятся те, у которых нет 
определенных занятий?  
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- Да, обычно это ребята, у которых нет определенных занятий, либо те, 
кто посмотрел одно аниме и втянулся. Для взрослых поколений это 
обычные мультики. Но внутри аниме очень разнообразно: они делятся 
на разные жанры по возрастным категориям, по сюжетам. В целом, не 

отличаются от обычных фильмов, но очень цепляют. Чаще это 
сериалы. 
 
- Есть ли в сообществе возрастные ограничения?  
- Да, мы принимаем ребят от 16 лет, потому что так за ними проще 
следить. Когда-то мы принимали и детей помладше, но так как не 
каждый из нас воспитатель, родитель, педагог, к ним было сложно 
найти правильный подход. Самому старшему у нас 30 лет и ему 
интересно в сообществе, несмотря на то, что он работает на хорошей 
должности.  
 
- И это никак не влияет на личную жизнь и работу?  
- Нет, совсем не влияет. Среди анимешников очень много талантливых 
ребят. Есть художники, которые начинают рисовать аниме и далее 
становятся дизайнерами. Есть айтишники. Например, я и сам из-за 
аниме начал увлекаться сферой айти.  
 
- Не считаете ли вы, что аниме - это альтернативная реальность?  
- Не исключено, что для любителей пофантазировать аниме – 
альтернативная реальность. Для них это отдушина, способ оторваться 
от реальности и почувствовать себя героем в аниме.  
 
- Думаете, это хорошо?  
- С одной стороны – хорошо, когда человек имеет возможность 
расслабиться от обыденной жизни. К тому же, когда он проецирует что-
либо, развивается фантазия. Следовательно, и умственные 
способности. Многим это помогает идти к своей цели. Вдобавок, для 
некоторых аниме – это мотивация посетить Японию, побывать в Акиба, 
где продают мангу, аниме и повсеместо проводят фестивали.  
 
- Были ли республиканские фестивали?  

- Нет, к сожалению такого не было. Хотелось организовать, но так как в 
каждом городе свой организатор, то и своя цель сообщества. 
Фестивали в Караганде я провожу на свои деньги. Коплю с зарплаты, 
чтобы организовать фестиваль: арендовать помещение, купить 
канцтовары и др.  
 
- А для чего вы это делаете?  

- Чтобы развлечь ребят праздничным фестивалем, показать им нечто 
большее, чем небольшие сборы по воскресеньям.  
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- Участие в них бесплатное?  
- В основном, вход - 1000тг. Недавно в Астане при поддержке акимата 
прошел «Комиккон». Вход туда стоит около 7000 тг на три дня 

посещения.  
 
- У вас есть семья? Вы бы хотели, чтобы ваши дети были 
анимешниками?  
- У меня есть семья. Если захочет быть анимешником, то только нашем 
сообществе, потому что мы внимательны друг к другу. Не хотел бы, 
чтобы мой ребенок рос во дворе, ввязывался в плохую компанию.  
 
- Если у человека появляется альтернативная реальность нет ли 
риска того что он потеряет смысл жизни?  

- Это зависит от самого человека. Я люблю фантазировать, много 
читал, проецировал себя на героев. Думаю наличие или отсуствие 
смысла жизни зависит от характера и развития человека. Мне аниме 
только помогало развиваться. Пять лет назад я и представить не мог, 
что буду руководить проектами. Аниме помогло мне развить 
организаторские способности и управления.  
 
- Правда ли, что есть аниме, которые могут подтолкнуть детей к 
суициду?  
- Да, есть такие аниме. Они предназначены для просмотра детей 
старше 18 лет. Возможно, аниме содержит другой смысл, который не 
все понимают. В Японии аниме выпускаются без ограничений, хотя 
стоит отметить, что минимальный процент преступности и суицида 
именно в этой стране. Но они хорошо знают свою аудиторию и 
выпускают специально под нее. Моя мама всегда внимательно следила 
за тем, что я смотрю. Думаю, чтобы оградить детей, нужно следить за 
тем, что смотрит ребенок, соблюдает ли возрастные ограничения. 
 
Ильяс Осипов 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1979 
 

Как волонтерство помогает молодым людям? 

 
– У меня такая проблема: я – бездельник. Я только смотрю компьютер, 
видеоигры, читаю непонятные статьи. Благодаря тому, что я пришел в 
этот проект, у меня есть шанс сделать что-то полезное, – говорит 
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шестнадцатилетний ученик Назарбаев интеллектуальной школы 
Сериков Сырым. 
 
– Однажды, возвращаясь вместе со школы с другом, я узнал, что он 

идет учить детей. Он - волонтер-преподаватель в проекте «Open 
English». Друг предложил мне присоединиться к преподаванию и мне 
стало любопытно посмотреть, познакомиться с новыми людьми. В 
школе ты – один человек, а в другом месте можешь оказаться другим и 
раскрыться с иной стороны, - считает Сырым, который совсем недавно 
присоединился к проекту. – В проекте «Open English» волонтеры – 
молодые люди со знанием английского языка – проходят интенсивные 
курсы по методике преподавания и затем обучают школьников. 
Конечно, за волонтерами-преподавателями закрепляют 
супервайзеров, экспертов и тренеров, чтобы преподаватели делали 
все правильно. Программа обучения состоит из трех модулей и 
основана на кембриджских экзаменах КЕТ и РЕТ. Пройдя полную 
программу обучения, ученик уже сможет сдать IELTS на уровне 5.5-6.0. 
Меня удивило то, как здесь все продумано. Понимаю, что нужно очень 
много думать, как преподавать, как находить подход. Вижу, что тренеры 
глубоко знают свое дело,- рассказывает он. 
 
– Я хочу стать преподавателем и экспертом в этой сфере. Буду много 
учиться, предлагать идеи. Я люблю свою школу, она нам дает очень 
много возможностей, но есть одна вещь, которая мне не нравится в 
образовании – это то, что во всем работает такой принцип: я тебе даю 
задание, ты его делаешь и никому не важно, нужно ли тебе оно, 
действительно ли оно полезно? Ты просто делаешь это, чтобы 
получить хорошую оценку. Например, у меня тройка по русскому, хотя 
это тот предмет, который я знаю лучше всего. Тройку получаю из-за 
сочинений. Я читаю много книг по копирайтингу, журналистике, потому 
что в будущем хочу стать журналистом. Все это помогает мне писать 
так, как нужно писать современным копирайтерам, чтобы их читали: без 
лишних слов, легко читаемо. Но мне говорят, что нужно писать сложно, 
использовать разные обороты, чтобы звучало академично, солидно и 
снижают оценки. С помощью же этого проекта учителя смогут давать 
то, что действительно нужно ученикам. Они учатся и практикуют язык 
одновременно, и я хочу в этом помочь. 
 
По словам координатора проекта Миланы Рогатинской, тестирование 
школьников старших классов показало, что около 50% учеников 
должны начать обучение проекта практически с нуля. Это потребовало 
дополнительного подготовительного модуля и если до этого полный 
курс был рассчитан на 8 месяцев, то теперь – на 12 месяцев обучения. 
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– По окончании школы я поступила в два зарубежных ВУЗ-а: сначала в 
Великобританию, потом в МГУ. Дело в том, что я всегда очень сильно 
хотела быть настоящим педагогом, преподавателем с большой буквы. 
Именно поэтому я пошла учиться в МГУ на филологический факультет, 

но поняла, что то, чему учат там совсем бесполезно. В итоге, я бросила 
оба ВУЗ-а, потому что искала то, что мне близко, так как мне не все 
равно где развиваться. Сейчас я учусь дистанционно в The Open 
University на факультете бизнес-менеджмента – это тоже британский 
университет. В этот проект я попала как волонтер-преподаватель. Меня 
привлекла информация об эффективных методиках преподавания. 
Хотела набраться опыта, посмотреть, чему здесь учат и была 
впечатлена, поняла, что социальный проект дает мне то, что я не 
смогла найти ни в одном вузе, - отвечает на вопрос о причине участия 
в проекте координатор «Open English» Милана Рогатинская.  
 
– Мы запустили пилотный проект в сентябре 2018 года и убедились в 
его эффективности. Когда мы впервые пришли к детям, обнаружили, 
что для многих детей простых общеобразовательных школ знать 
английский в совершенстве, сдать кембриджские тесты или поступить 
за рубеж является чем-то нереальным. Когда спрашивали, кто кем 
хочет быть, многие молчали – у них не было определенной цели, 
которую они считали возможной воплотить. В процессе курсов мы 
увидели, как эти же дети в последствии сами начали интересоваться 
лучшими ВУЗ-ами, просить помощь с мотивационными эссе – начали 
ставить себе цели и вышли за свои рамки невозможного. С февраля 
2019 года мы начали масштабировать проект и запустили платные 
группы обучения по очень доступной цене – 5500 тенге в месяц – 2 
занятия в неделю по 2 часа. Для школьников – это доступные 
качественные курсы с элементами коучинга, медиации, прикладного 
анализа поведения, ораторского мастерства, психологии и 
неформального образования, а для молодых людей, хорошо 
владеющих языком – способ быть полезным обществу и подработать. 
Для будущих или действующих преподавателей – это опыт работы по 
инновационным и эффективным методикам обучения. Даже наши 
ученики, прошедшие полные курсы и желающие остаться, могут в 
дальнейшем развиваться в проекте, как волонтер-преподаватель, 
тренер или эксперт. Таким образом, молодежь помогает друг другу 
быть конкурентоспособными и соответствовать требованиям 
современного мира. 
 
Во всем мире волонтерство стало одним из ключевых форматов 
воспитания молодежи. Например, в Германии волонтерскую 
деятельность считают уникальной возможностью для получения 
жизненного знания и опыта. Каждый третий немец, – что составляет 34 
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% населения Германии – является волонтером, посвящая работе в 
добровольческих ассоциациях, проектах и группах взаимопомощи 
более 15 часов в месяц. Для молодых людей у них есть закон о 
«социальном годе» - после окончания средней школы молодой человек 

может 1 год заниматься социальной работой, что будет иметь большое 
значение при приеме его на работу. В каждом городе работают Центры 
добровольцев, которые соединяют организации и волонтёров. 
 
В Казахстане волонтерская деятельность постепенно набирает 
обороты и становится реальным инструментом самореализации, 
однако все еще требует активной поддержки для развития. Именно 
поэтому недавно Глава государства Касым-Жомарт Токаев объявил 
следующий год Годом волонтеров. По данным Научно-
исследовательского центра «Молодежь», в 2018 году 82,6 % 
опрошенной молодежи ответили, что не занимаются волонтерской 
деятельностью. Практически каждый пятый молодой человек в 
Казахстане никогда не слышал о волонтерстве.  
 
Тем не менее, граждане Казахстана все активнее принимают участие в 
благотворительной и социальной жизни страны. Об этом 
свидетельствуют количественные показатели волонтеров, 
принимающих участие в организации и проведении спортивных 
соревнований, благотворительных марафонов, программ поддержки 
детей с трудноизлечимыми заболеваниями, проектов, реализуемых в 
детских домах и онкологических отделениях. Соответственно, 
волонтерство делится на разные направления, такие, как социальное, 
событийное, медиаволонтерство, медицинское и др.  
 
Волонтерство – это добровольная безвозмездная помощь, работа. Им 
можно заниматься как через организации, так и через инициативные 
группы или самостоятельно. Круг деятельности волонтерства довольно 
широк: можно быть волонтером и в детских домах, и в интернете, 
официально предоставлять какие-либо услуги или состоять в 
поисковых отрядах. 
 
Ильяс Осипов 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1980 
 

Тайм-менеджмент: сила времени 
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Ритм, в котором живет большинство из нас, вряд ли можно назвать 
спокойным и размеренным. Нехватка времени является испытанием, 
справиться с которым под силу далеко не каждому. Постоянное 
пребывание в состоянии «не знаю, за что хвататься» вряд ли можно 

назвать подходящим, когда речь идет о личной 
эффективности.Эмоциональное напряжение блокирует 
производительность, приводит к быстрой утомляемости и апатии. 
Поэтому, чтобы не стать жертвой стресса или, еще хуже, синдрома 
хронической усталости, займемся управлением временем или тайм-
менеджментом, чему и посвящен наш сегодняшний семинар. 
 
Всем нам известно, что все успешные люди очень продуктивны. Они 
много работают и много успевают, а это не одно и то же. Если Вы 
намерены повысить свою производительность, твердо решите сделать 
это. И если Вы решились, то не отступайте и повторяйте то, что делают 
все успешные люди, пока это не станет Вашей второй натурой. 
Основной секрет личной эффективности заключается в правильном 
распределении времени. Тайм-менеджмент помогает избежать 
незавидной участи заложника собственного бизнеса или карьеры. 
 
Ежедневное планирование просто необходимо для повышения 
производительности и эффективного управления временем.Правило 6 
«П» гласит: правильное предварительное планирование 
предотвращает плохие показатели.Психолог поделилась с нами, что 
планировать и думать нужно всегда на бумаге. Если цели нет на 
бумаге, то она не существует. Перечень задач — это своего рода карта, 
которая не даст Вам сбиться с пути к намеченной цели, добавила 
психолог. 
 
Работа со списком запланированных дел в первый же день 
увеличивает производительность на 25%. Выполнив очередную задачу 
из списка, обязательно вычеркивайте ее. Это даст Вам ощущение 
удовлетворенности своей работой, прибавит энтузиазма и зарядит 
энергией. Так лектор поделилась с нами множеством советов и 
полезной информацией, как эффективно использовать свое 
драгоценное время. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1981 
 

Всемирный день борьбы с наркоманией 
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26 июня - Всемирный день борьбы с наркоманией. В преддверии такой 
важной и значительной даты, Государственный фонд развития 
молодежной политики города Алматы совместно с Управлением по 
противодействию наркопреступности провели семинар для молодежи 

и подростков на тему «Вместе против наркотиков». Лектором семинара 
выступила старший оперуполномоченный капитан полиции – 
Моисеенко Валентина Владимировна. 
    
Наркомания — эпидемия нашего века, которая распространяется в том 
числе и на детей. Причем более всего «заражению» подвержены 
подростки. 
   
Проблема вызывает страх, негатив, боль, сочувствие, и мало кто 
задумывается над тем, что надвигающуюся беду можно предотвратить, 
если вовремя заметить. 
      
Несмотря на усиленную борьбу с наркоторговлей, количество 
преступности в этой сфере не уменьшается. Ловля наркоторговцев не 
утешает статистку наркопотребителей. Подростки и молодежь 
превратили фармацевтические лекарства в наркотики, а аптеки сами 
не зная того, стали накродиллерами. Введены новые изменения в 
законы, согласно которым психотропные лекарства не отпускаются без 
рецепта врача. Многие общественники бьют тревогу, находят новые 
способы борьбы, чтобы подростки не стали жертвами наркоторговцев. 
Все это говорит о том, что правоохранительные органы и общество 
страны работают совместно, быстро и эффективно. 
      
Сегодня, общество в котором мы живем и развиваемся очень сильно 
влияет на поведение и жизненные взгляды детей и подростков. 
Поэтому, прежде всего родители должны обращать внимание на то, в 
какой среде его ребенок находится, с кем общается и вместе проводит 
время. Интернет, гаджеты, разного рода современные развлечения – 
также неблагоприятно сказываются на психике подростков и молодежи. 
Лектор семинара поделилась с участниками о том, как выявить у 
подростков наклонности к наркотическим средствам. А также дала ряд 
рекомендаций для родителей, как правильно общаться с детьми и 
проводить профилактические беседы. Мы также призываем молодежь 
жить здоровой и активной жизнью. Мы за сильное, здоровое будущее 
без наркотиков. 
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На севере Казахстана предложили учитывать волонтёрскую 

деятельность при трудоустройстве 
 
В Северо-Казахстанской области обсудили развитие волонтёрского 
движения, сообщает Петропавловск.news. 
 
По информации пресс-службы акима области, в последние годы в 
Казахстане этому молодежному направлению уделяют особое 
внимание. Глава региона Кумар Аксакалов считает, что в современном 
мире быть волонтёром считается модным. 
 
— Во многих странах мира при приёме на работу, поступлении в Вузы 
учитывается участие в волонтёрском движении. Сегодня наша 
молодёжь принимает активное участие в жизни общества. Я призываю 
работодателей и руководителей учебных заведений при приёме на 
работу, учёбу молодых ребят учитывать их участие в волонтерском 
движении, — отметил Кумар Аксакалов. 
 
По словам Кумара Аксакалова, студенты должны реализовывать 
конкретные проекты во время обучения. 
 
— В следующем году начнём строить учебно-лабораторный корпус. Он 
будет оснащен самым современным оборудованием. Все лучшие 
технологии, которые есть в мире, будут и у нас. Надо, чтобы молодёжь 
максимально использовала свой научный потенциал и закрепляла его 
опытом Необходимо внедрить практику в университете, когда студент 
во время обучения прорабатывает конкретный научный проект и 
совместно с предпринимателями внедряет его в производство. Он 
вместе с дипломом защищает свой проект. Таким образом, молодёжь 
привлекается к научной и предпринимательской деятельности, — 
сказал Кумар Аксакалов. 
 
 
ИА "NewTimes.kz" 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://newtimes.kz/obshchestvo/92608-goszhile-dlya-
molodezhi-v-kazakhstane-pravila-i-usloviya-utverdyat-do-avgusta 
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Госжилье для молодежи в Казахстане: правила и условия 
утвердят до августа 

 
Правила по предоставлению арендного для молодежи Нур-Султана, 

Алматы и Шымкента утвердят до первого августа. Об этом в ходе 
отчетной встречи с населением сообщил министр общественного 
развития и информации Даурен Абаев, передает sputniknews.kz. 
 
По данным министра, строительство тысячи арендных квартир для 
работающей молодежи в трех мегаполисах запланировано в рамках 
Года молодежи. 
 
«Министерством разработаны соответствующие правила по 
предоставлению арендного жилья, которые планируется утвердить до 
первого августа нынешнего года», — сообщил Абаев. 
 
Кроме этого, министр проинформировал, что для эффективного 
решения актуальных проблем молодых казахстанцев утверждена 
дорожная карта, в которой предусмотрено 89 мероприятий. 
 
Для помощи молодым казахстанцам в развитии собственного дела 
ведомством разработан проект «Жас кәсіпкер» (Молодой 
предприниматель). Проект будет реализован на базе «Госпрограммы 
продуктивной занятости и массового предпринимательства «Еңбек» до 
2021 года и «Дорожной карты бизнеса 2020». 
 
Также основам предпринимательства в течение трех лет планируют 
обучить около 50 тыс студентов республики. 
 
 «В рамках развития образования и волонтерства среди молодежи 
разработана программа «Жас маман». Для 200 учебных заведений по 
всей республике будет приобретено свыше 400 комплектов 
современного оборудования. По итогам будет подготовлено свыше 210 
тыс квалифицированных кадров, а квалификацию повысят свыше 15 
тыс преподавателей», — сообщил министр. 
 
На три миллиарда тенге в год, по словам Абаева, будет увеличено 
грантовое финансирование фундаментальных и прикладных 
исследований молодых ученых. 
 
В феврале нынешнего года стало известно, что на арендное жилье от 
государства смогут претендовать казахстанцы до 29 лет, проживающие 
и работающие в Нур-Султане, Алматы и Шымкенте. Окончательный 
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список требований к молодым гражданам, претендующим на жилье, 
опубликуют до первого августа. 
 
 

Baq.kz 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/elordada-khaly-araly-nasha-orly-
a-arsy-k-res-k-nine-arnal-an-aktsiya-tedi/ 
 

Елордада халықаралық нашақорлыққа қарсы күрес күніне 
арналған акция өтеді 

 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. Нұр-Сұлтан қаласында 26 маусым күні 
халықаралық нашақорлыққа қарсы күрес күніне арналған «дені сау 
болу – сәнді!» ұранымен есірткіге қарсы кең ауқымды акция өтеді. 
Бұл туралы қала әкімдігінің ресми сайты хабарлайды. 
 
Іс-шара қоғам назарын нашақорлық проблемасына, негізгі қауіп-қатер 
тобының жасөспірімдер мен жастардың проблемаларын кешенді шешу, 
салауатты өмір салтын жүргізудің тұрақты қағидаттарын қалыптастыру, 
сондай-ақ есірткіге тәуелді адамдарға қажетті медициналық-әлеуметтік 
көмек көрсету қажеттілігіне аударуға бағытталған. 
 
Акция 26 маусым күні сағат 12:00-20:00-ге дейін қазақстандық эстрада 
және спорт жұлдыздары, спорттық ұжымдар мен анимациялық 
қуыршақтардың қатысуымен «Хан Шатыр» СОО-да өтеді. Ниет 
білдіргендер түрлі жүлделері мен сыйлықтары бар конкурстарға қатыса 
алады. 
 
Жиынды елорда әкімдігі, қала қызметі, «Нұр Отан» ХДП «Жас Отан» 
жастар қанаты және үкіметтік емес ұйымдардың қолдауымен Нұр-
Сұлтан полиция департаментінің есірткі қылмысына қарсы күрес 
басқармасы ұйымдастырады. 
 
 
BNews.KZ 
Дата: 25.06.2019 
Ссылки:https://bnews.kz/news/v_aktau_trista_podrostkov_iz_maloobesp
echennykh_semey_zaymutsya_ozeleneniem_goroda/ 
 
В Актау триста подростков из малообеспеченных семей займутся 

озеленением города 
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Дети в возрасте от 14 до 22 лет привлекаются на временные работы по 
благоустройству и озеленению города. 
 
В первую очередь на данные виды работы были отобраны дети и 

студенты из малообеспеченных, многодетных, неполных семей и 
воспитанники дома-интерната, передаёт корреспондент BNews.kz 
 
Возможность с пользой провести летнее время и заработать появилась 
у трёхсот детей. В рамках законодательства, так как большинство 
работников несовершеннолетние, трудиться им придётся неполный 
рабочий день, 4 часа. Средняя заработная плата составит 39 тысяч 
тенге. 
 
- Буквально за три дня мы собрали 300 детей. Желающих поработать 
летом оказалось очень много. Списки нам предоставили в центре 
занятости населения. Выбирая будущих озеленителей, первым делом 
отдавали предпочтение лицам из социально-уязвимых слоёв 
населения. Так как в Актау летом очень жарко, то уже к 12 дня они будут 
свободны, - рассказала заместитель руководителя Актауского 
городского центра общественного развития Гульмира Арыкбан. 
 
Детей разделят на 6 отрядов по 25 человек в каждом. Ежедневно их 
будут вывозить на объекты, которые укажет городской отдел жилищно-
коммунального хозяйства, Начнут дети с центрального парка «Ак бота». 
В их обязанность входит окапывать, обрезать зеленые насаждения и 
благоустраивать парки и скверы города Актау. Для работы студентам и 
подросткам предоставляют необходимый инвентарь: бейсболки, 
футболки, перчатки, грабли, лопаты и другие орудия труда. 
 
«Мне нравится идея зарабатывать деньги. Чем лежать дома без дела, 
лучше так. И городу помогу, и с новыми людьми познакомлюсь, чему-то 
новому научусь плюс родителям помогу. У меня в семье 5 детей, я 
самый старший, мне 14 лет. Для мамы с папой эти деньги не лишние», 
- рассказал один из участников трудового лагеря. 
 
Подобные трудовые отряды в Актау формируют ежегодно. По 
сравнению с 2017 годом заработная плата детей выросла на 4 тысячи 
тенге. Стоит отметить, что данную работу нельзя назвать лёгкой. 
Родители детей убеждены, что таким образом их ребята узнают цену 
деньгам и приучатся к труду. 
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Казинформ 
Дата: 26.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/breyk-dans-i-skeytbording-predvaritel-
no-voshli-v-programmu-olimpiady-2024_a3542063 

 
Брейк-данс и скейтбординг предварительно вошли в программу 

Олимпиады-2024 
 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Брейк-данс, скейтбординг, спортивное 
скалолазание и серфинг временно включены в спортивную программу 
Олимпийских игр в Париже 2024. Такое решение было принято на 134 
сессии Международного олимпийского комитета (МОК), передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на НОК РК. 
 
Оргкомитет Олимпийских Игр в Париже 2024 года является вторым 
Организационным комитетом (ОКОИ), который имел возможность 
предложить МОК дополнительные виды спорта для своего издания Игр. 
Эта гибкость является частью реформ Олимпийской повестки-2020. 
 
«Все четыре вида спорта, предложенные Парижем, полностью 
соответствуют Олимпийской повестке-2020, поскольку они 
способствуют тому, чтобы программа стала более сбалансированной 
по гендерному признаку и более современной. Программа 
Олимпийских Игр в Париже дает возможность общаться с молодым 
поколением , - сказал президент МОК Томас Бах. - Предлагаемые виды 
спорта соответствуют этим принципам и улучшают общую динамичную 
концепцию Игр Париж-2024, которая фокусируется на инклюзивности, 
вдохновлении новой аудитории и проведении социально 
ответственных Игр». 
 
На юношеских Олимпийских играх в Буэнос-Айресе в 2018 году 
впервые были представлены спортивное скалолазание и брейк-данс, а 
скейтбординг, спортивное скалолазание и серфинг дебютируют в 
Олимпийской программе в Токио в следующем году. Предложение по 
четырем видам спорта основано на эволюции программы Токио-2020 и 
включает 248 спортсменов, которые будут соответствовать квоте в 10 
500 спортсменов, с равным количеством женщин и мужчин. В 
соответствии со своим обязательством проводить устойчивые Игры, 
Париж-2024 будет использовать 95 процентов существующих или 
временных площадок для проведения соревнований. 
 
«Я рад, что на сессии МОК было поддержано наше предложение о 
включении в программу Олимпийских игр Париж-2024 брейк-данса, 
спортивного скалолазания, скейтбординга и серфинга, - заявил 
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президент Олимпийских Игр в Париже Тони Эстанге. - Наша цель с 
самого начала состояла в том, чтобы осветить сильные стороны Игр в 
настоящее время - разнообразие видов спорта и азарт, который 
сопровождает выступление, - а также воспользоваться возможностью, 

предоставленной МОК, для улучшения программы и предложить новое 
видение спортивных состязаний». 
 
После обсуждения с 19 Международными федерациями, признанными 
МОК, Париж-2024 представил свое предложение в МОК по включению 
соревнований по брейк-дансу, спортивному скалолазанию, 
скейтбордингу и серфингу в рамках олимпийской программы. Затем это 
предложение было обсуждено и полностью поддержано Комиссией 
МОК по олимпийской программе. Это предложение было решительно 
поддержано Исполнительным комитетом МОК и выдвинуто на сессии 
МОК. Теперь Комиссия по олимпийской программе продолжит анализ и 
наблюдение за четырьмя видами спорта, предложенными Париж-2024. 
Это будет включать совместные с Париж-2024 и Комиссией 
Олимпийской программы официальные наблюдения на Олимпийских 
играх в Токио- 2020. 
 
Исполнительный комитет МОК примет окончательное решение по 
существующим и предложенным новым соревнованиям, а также 
решение о соответствующих квотах для спортсменов на Олимпийские 
игры Париж-2024 в декабре 2020 года.  
 
 
Tengrinews.kz   
Дата: 26.06.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/tokaev-poruchil-pogasit-

dolgi-kreditam-mnogodetnyih-372352/ 
 

Токаев поручил погасить долги по кредитам многодетных и 
инвалидов 

 
Президент Касым-Жомарт Токаев поручил списать долги по кредитам 
семьям, оказавшимся в тяжелой жизненной ситуации, передает 
Tengrinews.kz. 
 
Соответствующий указ был опубликован на сайте Акорды. 
"Правительству в разовом порядке принять меры по погашению в 
банках второго уровня и микрофинансовых организациях 
задолженности по беззалоговым потребительским займам на 
следующих условиях: 
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1) должниками по указанным займам являются многодетные семьи, 
семьи, получающие выплаты по случаю потери кормильца, семьи, 
имеющие детей-инвалидов, инвалидов с детства старше 18 лет, 
получатели государственной адресной социальной помощи; дети-

сироты, дети, оставшиеся без попечения родителей, не достигшие 
двадцати девяти лет, потерявшие родителей до совершеннолетия; 
 
2) общая задолженность по займу не превышает 3 000 000 (три 
миллиона) тенге по состоянию на 1 июня 2019 года; 
 
3) размер погашаемой задолженности, состоящей из основного долга и 
начисленного по нему вознаграждения, по состоянию на 1 июня 2019 
года не превышает 300 000 (триста тысяч) тенге на одного заемщика", 
- говорится в постановлении. 
 
Президент поручил правительству и Национальному банку: 
 
1) принять меры по списанию гражданам Казахстана, имеющим 
беззалоговые потребительские займы в банках и микрофинансовых 
организациях, начисленных штрафов и пени по состоянию на 1 июля 
2019 года;  
 
2) совместно с акимами Нур-Султана, Алматы, Шымкента и областей 
принять иные меры по реализации настоящего Указа.  
 
3) Национальному банку принять комплекс мер регуляторного 
характера по усилению ответственности финансовых организаций, 
предусматривающих:  
 
1. запрет начисления неустойки, комиссий и иных платежей, связанных 
с выдачей и обслуживанием кредита, по всем беззалоговым 
потребительским займам физических лиц с просроченной 
задолженностью свыше 90 дней;  
 
2. запрет на предоставление займов гражданам с доходом ниже 
прожиточного минимума;  
 
3. дополнительные меры регулирования при выдаче беззалоговых 
потребительских займов. Контроль за исполнением указа возложен на 
Администрацию Президента. Указ вводится в действие со дня 
подписания. 
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www.inform.kz 
Дата: 27.06.2019 
Ссылки:https://www.inform.kz/ru/ukaz-o-snizhenii-dolgovoy-nagruzki-
250-tys-kazahstancam-polnost-yu-pogasyat-zadolzhennost_a3542583 

 
Указ о снижении долговой нагрузки: 250 тыс. казахстанцам 

полностью погасят задолженность 
 
НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ - Для более 55% заемщиков или 250 тысяч 
человек государство полностью оплатит размер задолженности 
согласно Указу Главы государства о снижении долговых нагрузок. Об 
этом сообщил первый заместитель Премьер-Министра РК - министр 
финансов Алихан Смаилов, передает корреспондент МИА 
«Казинформ». 
 
«К Президенту поступают многочисленные обращения граждан помочь 
с выплатой потребительских беззалоговых кредитов. Сложилась 
ситуация, когда наиболее уязвимые в социальном плане граждане 
(многодетные семьи, семьи с детьми-инвалидами, семьи, потерявшие 
единственного кормильца, получатели адресной социальной помощи, 
дети-сироты) в силу разных причин попали в тяжелую жизненную 
ситуацию и не могут обслуживать взятые на себя кредитные 
обязательства. Растет долговая нагрузка на многих граждан, 
снижаются их реальные доходы. Люди не знают, как рассчитаться с 
долгами по кредитам. Эта проблема затрагивает жизненные интересы 
около 500 тысяч человек», - сказал Алихан Смаилов на пресс-
конференции Правительства. Как отметил министр, размер более 86% 
кредитов составляет менее 1 млн тенге. Средний размер 
задолженности - около 300 тысяч тенге. «Глава Казахстана считает, что 
не может оставаться безучастным, видя, что люди не в состоянии 
выбраться из долговой ямы. Поэтому Президентом принято решение 
оказать беспрецедентную социальную поддержку. Подписан 
соответствующий Указ. Цель - помочь казахстанцам, оказавшимся в 
сложной жизненной ситуации, дать им возможность улучшить 
финансовое положение своих семей», - добавил Алихан Смаилов. «В 
качестве прямой и адресной финансовой помощи за каждого заемщика 
из вышеназванных категорий граждан, государство погасит основной 
долг и начисленное по нему вознаграждение в общем размере до 300 
тыс. тенге в банках второго уровня и микрофинансовых организациях. 
При этом, их общая задолженность не должна превышать 3 млн тенге 
по состоянию на 1 июня этого года. Для более 55% заемщиков, то есть 
для 250 тысяч человек, это означает полную оплату общего размера 
задолженности, включая основной долг и вознаграждение», - 
проинформировал А. Смаилов. Что касается остальных заемщиков, по 
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словам главы Минфина, будет погашена часть их долга в размере 300 
тысяч тенге. Напомним, Указом Президента РК Правительству РК 
поручено в разовом порядке принять меры по погашению в банках 
второго уровня и микрофинансовых организациях задолженности по 

беззалоговым потребительским займам.  Должниками по указанным 
займам являются: многодетные семьи, семьи, получающие выплаты по 
случаю потери кормильца, семьи, имеющие детей-инвалидов, 
инвалидов с детства старше 18 лет, получатели государственной 
адресной социальной помощи; дети-сироты, дети, оставшиеся без 
попечения родителей, не достигшие двадцати девяти лет, потерявшие 
родителей до совершеннолетия. 
 
 
http://eljastary.kz 
Дата: 27.06.2019 
Ссылки:http://eljastary.kz/news/1989 
 

Переездная площадка «Мобильный центр занятости» прошла в 
Ауэзовском районе 

 
Сегодня многие молодые люди не успев закончить учебу и получить 
диплом, уже меняют интересы и взгляды, и не хотят работать по своей 
специальности. Подражая выдуманным идеалам, и в погоне за 
идеальной профессией – наша молодежь сталкивается со многими 
проблемами. В конечном итоге получается так, что все выбранные 
варианты занятости приводят к краху всех мечт и надежд. А все это 
происходит из-за того, что молодежь ищет не в тех безопасных 
ресурсах и обращается за помощью не к тем людям. Данная проблема 
остается одним из актуальных вопросов в развитии экономики страны. 
В связи с этим, в стране был создан целый ряд программ, 
направленных на решение вопросов занятости. Их реализация 
поспособствует повышению доходов населения через широкое участие 
безработных, малообеспеченных и самозанятых горожан, а также на 
оказание приоритетной государственной поддержки социально-
защищаемым слоям населения с помощью их вовлечения в активные 
формы содействия занятости. В целях содействия безопасному 
трудоустройству молодежи, Государственный фонд развития 
молодежной политики города Алматы ежемесячно проводит 
«Мобильный центр занятости» (МЦЗ). 
  
«Мобильный центр занятости» - представляет собой передвижные 
лотки с самой свежей информацией о вакансиях на рынке труда. 
Основная задача МЦЗ: содействие безработным и самозанятым в 
трудоустройстве на постоянную работу или на временные рабочие 
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места, в том числе: молодежная практика, социальные рабочие места, 
общественные работы и проекты. 
  
Сегодняшний МЦЗ проходил в Ауэзовском районе, перед Торгово-

развлекательным центром «Москва». На место проведения акции 
прибыли сотрудники Молодежного ресурсного центра г.Алматы, Центр 
занятости населения, представители газеты «Срочно требуются», и 
сотрудники АО «Жилищный сберегательный банк Казахстана» для 
оказания помощи и посодействовать в трудоустройстве нуждающейся 
в работе молодежи. 
  
В ходе мероприятия специалистами Центра Занятости населения были 
проведены индивидуальные профконсультации и конфеденциальные 
беседы с соискателями, профориентация по трудоустройству, а 
специалисты Молодежного Ресурсного центра приняли свыше 500 
заполненных анкет-резюме от соискателей. В качестве помощи, их 
резюме будут размещены в следующих номерах газеты «Срочно 
требуются». Сотрудники же Жилстройсбербанка Казахстана 
проинформировали всех желающих о социальном проекте «Бақытты 
отбасы», «Свой дом», «Нұрлы жер», предоставляющий новую 
программу доступного ипотечного кредитования для всех граждан 
нашей страны. 
  
Отметим, что «Мобильный центр занятости» организован для того, 
чтобы кандидаты могли легко осваивать те или иные вакансии на рынке 
труда и легко находить работу. 
 
 
qogam.gov.kz 
Дата: 27.06.2019 
Ссылки:https://qogam.gov.kz/ru/news/oyshybaev-kemelbek-naznachen-
na-dolzhnost-predsedatelya-pravleniya-nao-kazahstanskiy-institut 
 

Ойшыбаев Кемелбек назначен на должность Председателя 
правления НАО «Казахстанский институт общественного 

развития «Рухани Жаңғыру» 
 
Приказом министра информации и общественного развития РК 
Ойшыбаев Кемелбек Бактыгулович назначен на должность 
Председателя правления НАО «Казахстанский институт 
общественного развития «Рухани Жаңғыру».  
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Окончил Казахский национальный университет имени Аль-Фараби, 
журналист, Казахский гуманитарно-юридический университет, юрист. 
Также закончил программу MBA в Geneva Business School (Швейцария). 
 

Трудовую деятельность начал в 1998 году в качестве корреспондента 
республиканской газеты «Столичное обозрение – Атамұра» 
 
С 1999 по 2000 год – пресс-секретарь Комитета стандартизации, 
метрологии и сертификации Министерства экономики и торговли 
Республики Казахстан. 
 
С 2000 по 2001 год - корреспондент ТОО «Информационное агентство 
«Интерфакс-Казахстан». 
 
С 2001 по 2007 год – занимал руководящие должности в АО 
«Казахтелеком». 
 
С 2007 по 2014 годы работал на руководящих должностях в инфо-
комуникационных  бизнес компаниях. 
 
С 2014 по 2016 год – Заместитель, первый заместитель Генерального 
директора ТОО «Управляющая компания «Қазмедиа орталығы». В 2016 
году - директор Службы Центральных коммуникации при Министерстве 
информации и коммуникации РК. 
 
В 2016-2017 - Председатель Правления АО "Телерадио корпорация 
"Казахстан". 
 
С 2017 года Председатель Наблюдательного Совета ТОО "Smartway 
Systems".  
 
Свободно владеет казахским, русским, английским языками. 
 
 
Tengri News 
Дата: 28.06.2019 
Ссылки:https://tengrinews.kz/kazakhstan_news/122-tyisyach-
kazahstantsev-obratilis-molodejnyie-tsentryi-372382/ 
 
Более 122 тысяч казахстанцев обратились в Молодежные центры 

здоровья 
 
В стране 2019 год объявлен Годом молодежи. Именно новому 
поколению предстоит внедрять амбициозные проекты и усиленно 
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работать для развития государства. Но нередко бывает так, что 
молодые люди оказываются в сложной ситуации и не могут найти 
выход, справиться с эмоциями и довериться близким. И как раз для 
оказания им медицинской, психолого-социальной и правовой помощи 

были созданы Молодежные центры здоровья (МЦЗ). 
 
В Казахстане сейчас действуют 116 МЦЗ на базе городских больниц, 
поликлиник и учебных заведений. В рамках проекта Министерства 
здравоохранения РК "Дені сау ұлт – қуатты мемлекет!" читайте о 
деятельности таких центров. 
 
Молодежные центры здоровья созданы практически во всех регионах: 
Акмолинской, Туркестанской, Павлодарской областях и Шымкенте – по 
одному, Западно-Казахстанской и Костанайской областях – по четыре, 
Восточно-Казахстанской – пять, Мангистауской – семь, 
Кызылординской – восемь, Карагандинской – девять, Алматы – 10, 
Атырауской – 11, Нур-Султане – 12, Актюбинской, Алматинской и 
Жамбылской областях – по 14. 
 
В этих учреждениях не только оказывают комплексную медико-
социальную помощь и решают психологические вопросы юношей и 
девушек, но и консультируют молодежь по репродуктивному и 
психическому здоровью. Также в центре выслушают любого подростка, 
который сталкивается со школьными или семейными проблемами, 
гарантируя при этом полную конфиденциальность. Рассказать о 
душевных переживаниях и получить квалифицированную помощь 
могут граждане от 15 до 29 лет. Эксперты уверены, что выстраивание 
доверительных отношений и разговор "по душам" – хорошая 
профилактика психического здоровья молодежи. 
 
Во всех МЦЗ работают специалисты: психологи, дерматовенерологи, 
урологи, гинекологи, валеологи, социальные работники, юристы. Они в 
любой момент готовы оказать консультативную помощь и поддержать 
обратившихся. Нередко в центр приходят и молодые пары по вопросам 
охраны репродуктивного здоровья, планирования семьи, 
формированию здорового образа жизни и профилактике заболеваний. 
 
По данным первого квартала, в МЦЗ по республике обратились 122 105 
человек: в возрасте 11-14 лет – 15 094, 15-18 лет – 37 874, с 19-24 лет 
– 31 578, от 25 лет и старше – 37 559 человек. Из них 49 265 мужчин и 
72 840 женщин. 
 
Более подробную информацию по местонахождению всех центров 
молодежного здоровья можно найти на сайте. 
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Baq.kz 
Дата: 28.06.2019 
Ссылки:https://baq.kz/news/othernews/zeren-2019-zhastar/ 
 

"Зерен-2019" жастарға білім беру лагерінің 3-кезеңіне өтініш 
қабылданып жатыр 

 
Нұр-Сұлтан, BAQ.KZ. 2019 жылдың 3 шілдесінде «Зерен-2019» 
Республикалық  жастарға білім беру жазғы лагері жұмысын 
бастайды. 1-ші және 2-кезеңге іріктеу аяқталды, қазір 3-кезеңге 
өтініш қабылданып жатыр, өтініш 30 маусымға дейін 
қабылданады.  
 
Лагерь ҚР Ақпарат және қоғамдық даму министрілігінің қолдауымен 
ұйымдастырылды. Жоба Жол картасы аясында Қазақстандағы Жастар 
жылын өткізу бойынша жүзеге асырылуда. 
 
Мақсаты – нақты іске асатын, орнықты, әлеуметтік бағыттағы бизнес 
жобаларды Қазақстанның барлық өңірінде іске асыру. 
 
«Зерен-2019» жастардың өзін-өзі көрсетуіне көмектесіп, жастардың, 
соның ішінде ауыл жастарының экономикалық және әлеуметтік 
сатыларға қол жеткізу мүмкіндігін арттырады. 18 бен 29 жас 
аралығындағы әрбір адам лагерьге қатысуға өтініш беріп, өз 
мүмкіндігін сынап көре алады. Қатысушылар өз идеясын жүзеге асыру 
мүмкіндігіне қол жеткізеді немесе лагерь тәлімгерлерінің 
жетекшілігімен мүлде жаңа жоба жасай алады, - деді ҚР Ақпарат және 
қоғамдық даму министрлігі Жастар және отбасы ісі комитетінің 
төрағасы Мадияр Қожахмет. 

 
Қатысушылар білім алатын негізгі бағыттар: азаматтық қоғамды 
дамыту, кәсіпкерлік дағдылары, жасыл экономика, креативті экономика 
және жаңа медиа салалары. 
 
Қатысушылар 9 күн бойы қарқынды білім алып, Қазақстанның және 
шетелдің үздік спикерлері мен бизнес-тәлімгерлерінен тәлім алады. 
Олардың қатарында қоғам қайраткерлері, табысты кәсіпкерлер, 
сарапшылар және басқа да көрнекті тұлғалар бар. Олардың әрқайсысы 
өздерінің жетістікке жеткен құпияларымен бөліседі; өздерін не 
ынталандыратынын және үнемі жетіліп отыруға өзіңді қалай 
жігерлендіруге болатынын айтып береді. 
 
Үміткерлердің өтініштері Қазақстан мен ТМД-ның (әр елден 5 адамнан) 
әр елінен қабылданады. Іріктеу 2019 жылдың 27 мамыр мен 30 маусым 
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аралығында www.zerencamp.kz сайтында өтеді. Қазір «Зерен-2019» 
лагеріне қатысуға 1000-нан астам өтініш келіп  түсті.  1-ші және 2-
кезеңге іріктеу аяқталды, қазір 3- кезеңге өтініш қабылданып жатыр. Әр 
аймақта іріктеу комиссиясы құрылған, олар жалпы келіп түскен 

өтініштер арасынан қатысушыларды таңдайды. 
 
Әр кезеңде 200 қатысушыдан болады. «Зерен-2019» лагерінде тұру 
және білім алу тегін. Бірінші кезең 3 – 11 шілде аралығында, екінші кезең 
13 – 21 шілдеде; үшінші кезең 23 – 31 шілде аралығында өтеді. 
 
Білікті сараптамалық қазылар қатысушылар жасаған жобаларды 
іріктейді. Үздік 30 жоба қаржыландырылады, жалпы жүлде қоры – 15 
миллион теңге. 
 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СМИ 
РИА Новости 
Дата: 24.06.2019 
Ссылки:https://ria.ru/20190624/1555862792.html 
 
Ученые раскрыли связь между музыкой, математикой и хорошей 

учебой 
 
МОСКВА, 24 июн – РИА Новости. Школьники, занимающиеся в 
музыкальных школах, заметно лучше справляются с математическими 
или языковыми экзаменами и тестами, чем остальные сверстники. Об 
этом пишут ученые, опубликовавшие результаты масштабных 
наблюдений за старшеклассниками в Journal of Educational Psychology. 
 
"Уроки музыки и искусств часто отодвигаются на самый задний план и 
финансируются по остаточному принципу, так как чиновники считают, 
что они мешают детям осваивать математику, естественные науки и 
язык. Мы показали, что это не так – чем больше дети занимались 
музыкой, тем лучше они учились", — рассказывает Питер Гузуасис 
(Peter Gouzouasis) из университета Британской Колумбии (Канада). 
 
В последние годы ученые активно пытаются понять, являются ли 
многие способности человека, в том числе музыкальные таланты, 
склонность к математике и науке, писательское умение и прочие 
отличительные черты наследуемыми с генетической точки зрения. 
 
Психологи, генетики и нейрофизиологи провели десятки и сотни 
экспериментов, результаты которых оказались крайне разнородными, 
что заставило многих ученых заключить, что подобных "генетических" 
связей не существует. 
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С другой стороны, недавнее сравнение математических способностей 
родителей и их детей показало, что способности скорее наследуются, 
чем нет, однако многое зависит от воспитания и образования. 
 

При этом, многие обыватели и исследователи часто замечают, что 
дети, способные к музыке, одновременно хорошо себя проявляют и в 
математике, и наоборот. Это заставляет ученых еще больше спорить о 
том, с чем именно связан успех в учебе, насколько случайна связь 
между любовью к цифрам и искусству и есть ли другие закономерности 
такого рода. 
 
Гузуасис и его коллеги решили проверить, действительно ли эта 
взаимосвязь существует. Для этого они проследили за успехами 
рекордно большой группы учащихся канадских школ, включавшей в 
себя свыше 100 тысяч старшеклассников, недавно сдавших выпускные 
или промежуточные экзамены. 
 
Анализируя эти данные, ученые разбили детей на две больших группы 
– тех, кто занимался музыкой, чье число составляло около 13%, и 
остальных школьников, не имевших подобного хобби. Дополнительно 
социологи сопоставили между собой учеников музыкальных школ в 
зависимости от того, чему они учились и каких успехов они достигли. 
 
Эти наблюдения принесли массу интересных и неожиданных открытий. 
Во-первых, канадские исследователи обнаружили, что музыка влияла 
не только на математические успехи школьников, но и на их 
успеваемость в физике, биологии и в гуманитарных дисциплинах. 
 
При этом, что интересно, разные типы творчества влияли на 
успеваемость старшеклассников неодинаковым образом. Дети, 
учившиеся играть на любых музыкальных инструментах в группах или 
оркестрах, в среднем лучше сдавали экзамены, чем будущие певцы и 
другие представители вокальной музыки. Аналогичным образом, чем 
выше были успехи в той или иной области музыки, тем ярче они себя 
проявляли в математике, языках и естественных науках. 
 
"В среднем, дети, которые учились играть на инструменте в оркестре 
или в группе, примерно на год обгоняли сверстников по уровню своих 
знаний и навыков во всех дисциплинах. Скорее всего, необходимость 
понимать ноты, слаженно играть в коллективе и уметь очень тонко 
управлять своими руками играет важную роль в ускоренном 
саморазвитии этих детей", — заключает Гузуасис. 
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Россияне считают, что молодежь ориентирована на 

материальные ценности 
 
Москва, 25 июня. Более 80% опрошенных россиян считают, что 
молодежь ориентирована на материальные ценности. Об этом 
сообщает ТАСС со ссылкой на данные ВЦИОМ. 
 
67% респондентов считают, что молодежь является наиболее 
общительной, 60% называют ее спортивной, 82% — ориентированной 
на материальные ценности. Социологи подчеркивают, что первые два 
качества называют молодые люди в возрасте от 18 до 24 лет, а вторые 
— 25 и 34-летние граждане. При этом об ориентации молодежи на 
материальные ценности больше говорят люди в возрасте от 35 до 44 
лет. 
 
48% опрошенных называют молодежь активной, 41% респондентов 
отметили пассивность молодых людей, при этом половина 
респондентов из этой группы в возрасте 60+. 38% россиян назвали 
молодых людей высокомерными. 
 
Опрос был проведен 19 июня с участием россиян в возрасте от 18 лет. 
В нем приняли участие 1600 респондентов. 
 
Ранее представители российской молодежи рассказали социологам о 
своих страхах, ценностях и целях. Так, для большинства опрошенных 
ключевыми являются семейные ценности, так считают 74,8% 
опрошенных. 48,2% респондентов заявили о важности 
профессиональной самореализации, еще 38,6% считают важным 
дружбу. Также по данным «Молодой гвардии», среди орошенных 52,3% 
респондентов хотели бы иметь одного или двоих детей. 
 
Одними из главных приоритетов были названы насыщенная событиями 
жизнь, путешествия и самореализация. Среди своих страхов молодежь 
называет возможность не найти себя в будущем, а также не 
реализовать свой потенциал. 
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Глава Росмолодежи видит предпосылки для снижения возраста 

совершеннолетия 
 
МОСКВА, 26 июн - РИА Новости. Сегодня в РФ можно говорить о 
предпосылках для снижения возраста совершеннолетия с 18 лет, 
считает глава Федерального агентства по делам молодёжи 
(Росмолодежь) Александр Бугаев. 
 
День молодёжи отмечается в России 27 июня. В преддверии 
национального праздника глава Росмолодежи рассказал в интервью 
РИА Новости о вызовах, стоящих сегодня перед российской 
молодёжной политикой. 
 
"На мой взгляд, совершенно очевидно, что границы, определяющие 
понятие "молодой человек", на данный момент не столь абсолютны, 
какими они были, скажем, лет десять назад. Понятно, что меняются 
способы коммуникации, становится больше возможностей, дети 
взрослеют раньше. В связи с этим, конечно, "уходит вниз" возраст 
взросления. Мы не можем этого не замечать и не можем с этим не 
работать", - рассказал Бугаев. 
 
Глава Росмолодежи отметил, что вопрос о законодательном смещении 
возраста зрелости с 18 лет до более молодого возраста является 
комплексным. Однако, несмотря на актуальность, сложно дать 
однозначную оценку, назрел ли именно сейчас момент для такой 
законодательной инициативы. 
 
Не менее актуальным, по мнению Бугаева, является и вопрос об 
изменении верхней границы возраста детства. При этом, подчеркнул 
он, необходимо "очень четко просчитать все последствия", которые 
повлечёт да собой решение об изменении возрастных границ как вверх, 
так и вниз. 
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Доктор медицинских наук: у подростковой депрессии самая 
низкая выявляемость 
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Психические заболевания сложнее всего диагностировать у детей в 
период пубертата. Статистика утверждает, что не менее 20% 
российских подростков страдают психическими заболеваниями, в том 
числе депрессиями. В момент, когда подросток оказался в поле зрения 

психиатра, обычно выясняется, что он страдает тяжелейшей 
психопатологией на протяжении пяти, а то и десяти лет, то есть с 
раннего детства. 
 
Есть целый ряд причин, по которым родителям даже за такое 
длительное время не удается заметить никакой патологии, рассказал в 
интервью радио Sputnik врач-психиатр, доктор медицинских наук, 
заведующий кафедрой психиатрии и медицинской психологии РНИМУ 
им. Н.И. Пирогова Андрей Шмилович. 
 
"Пубертатный возраст – это возраст самой низкой выявляемости 
психических заболеваний. Дело в том, что психические расстройства 
подростков далеко не так очевидны, как у взрослых. Не только 
депрессия, но и другие заболевания маскируются так называемым 
подростковым поведением, с проявлениями нигилизма, требованиями 
личного пространства и т.д. Естественно, под этой маской непросто 
разглядеть настоящее болезнетворное зло. Есть еще несколько 
факторов, усложняющих своевременность диагностирования. 
Достаточно сказать, что любому родителю крайне сложно признать 
психическое нездоровье своего ребенка, как бы тот себя ни вел. 
Отрицание болезни – одна из самых распространенных родительских 
реакций", – сказал Андрей Шмилович. 
 


